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Le président de La répubLique, M. abdeLMadjid tebboune :

L’amélioration du niveau de vie du citoyen et la protection 
des gestionnaires au centre des préoccupations de l’Etat

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a assuré samedi la 
poursuite des mesures visant 
à améliorer le niveau de vie 
du citoyen qui reste au centre 
des préoccupations de l’Etat 
et à protéger les responsables 
et les gestionnaires contre 
les machinations auxquelles 
ils pourraient s’exposer dans 
l’exercice de leurs fonctions.
Lors de la rencontre 
Gouvernement-walis, le 
président Tebboune a tenu 
à rassurer les responsables 
à tous les niveaux et les 
gestionnaires d’entreprises 
publiques, les appelants à 
s’affranchir de la peur et à 
faire preuve d’audace dans la 
prise des décisions, soutenant 
que “l’Etat ne saurait avancer 
sans ses enfants”.
C’est dans cette optique 
qu’est intervenue la décision 
du président Tebboune 
de conférer toutes les 
prérogatives aux walis, seuls 
responsables au niveau de 
leurs wilayas respectives, 
preuve s’il en est de la 
confiance accordée aux 
responsables qui ont retrouvé 
leur plein pouvoir.
Dans ce contexte, le président 
de la République a réaffirmé 
que les lettres anonymes, à 
l’origine de la frilosité de 
certains responsables qui 
s’abstenaient de prendre des 
décisions et de signer, ne 
sont plus prises en compte, 
soulignant que “l’Etat protège 
tous ses enfants”.
Et de mettre en garde contre 
certaines parties qui “sèment 
la peur dans le cœur des 
responsables, car elles ne 
veulent pas de stabilité pour 
le pays”.
Concernant les anciens 
walis et responsables ayant 
fait l’objet de poursuites 
judiciaires, le Président 
Tebboune a fait remarquer 
qu’ils ont été poursuivis dans 
un cadre précis en raison de 
leur violation des lois de la 

République.
Pour clore définitivement le 
chapitre des règlements de 
compte qui a fait des victimes 
d’extorsion et de menaces 
parmi les responsables, et 
afin d’instaurer un climat de 
confiance les encourageant à 
s’acquitter de leurs rôles, le 
président de la République a 
indiqué que toutes les enquêtes 
de sécurité dans ce cadre ont 
été confiées à des institutions 
spécialisées au niveau central 
(Alger), soulignant que l’Etat 
des complots et le recours aux 
“peaux de banane est révolu à 
jamais”.
“L’erreur administrative 
que pourrait commettre 
le gestionnaire, doit être 
administrativement réglée, 
tant qu’il n’a pas été établi que 
le concerné ou ses proches 
ont bénéficié de privilèges 
résultant de cette décision”, 
a-t-il déclaré, ce qui confirme 
encore une fois la protection 
garantie par le président de la 
République aux gestionnaires.
Le citoyen, une priorité 
constante des politiques 
générales du Gouvernement
Le président de la République 
a, par ailleurs, mis l’accent 
sur l’intérêt que doivent 
porter les walis au citoyen, 
l’alpha et l’oméga de l’Etat, 
insistant auprès d’eux à 
veiller à la prise en charge de 
ses préoccupations.
Il les a appelés, à ce titre, à 
“mobiliser tous les efforts 
en vue de relever les défis, 
préserver la dignité du citoyen 
et prendre en charge au mieux 
ses besoins”, soulignant que 

ce dossier constitue, pour lui, 
une priorité.
Dans le cadre de cette 
démarche, le président 
Tebboune a fait savoir que 
l’année 2023 sera marquée par 
la prise de nouvelles mesures 
dans l’intérêt du simple 
citoyen, la plus importante 
étant l’augmentation des 
salaires, de l’allocation 
chômage et des pensions de 
retraite, à compter de janvier 
prochain.
A ce propos, il a enjoint au 
Gouvernement de “s’atteler 
à la révision des salaires des 
enseignants et du personnel 
paramédical, et d’entrer 
en contact avec leurs 
représentants pour réviser 
leurs Statuts”.
Ces décisions interviennent 
dans la continuité des mesures 
initiées en application de 
l’engagement du président de 
la République à défendre le 
pouvoir d’achat du citoyen.
“Nous sommes enviés 
pour les nombreux acquis 
jusque-là réalisés”, comme 
l’exonération d’impôt des 
salaires égaux ou inférieurs 
à 30.000, la création de 
l’allocation chômage par 
laquelle l’Algérie s’est 
distinguée, entre autres 
réalisations accomplies dans 
le volet social.
Le Président Tebboune a 
précisé que “près de 82% 
des problèmes soulevés 
dans les zones d’ombre ont 
été résolus”, souhaitant le 
règlement des problèmes 
restants “au début de l’année 
2023”.

Par ailleurs, le Président 
Tebboune a indiqué que 
“l’Algérie nouvelle, 
de par ses institutions 
constitutionnelles, son 
peuple vaillant et sa jeunesse 
ambitieuse, est en droit, à 
l’occasion du soixantenaire 
du recouvrement de la 
souveraineté nationale, de 
s’enorgueillir des capacités et 
de la bravoure de son Armée 
nationale populaire”.
L’Algérie est également “en 
droit de glorifier sa jeunesse 
qui prouve, jour après 
jour, à travers ses victoires 
éclatantes aux plans régional, 
continental et international, 
que c’est bien une jeunesse 
de succès, d’intelligence et 
d’innovation”, a-t-il encore 
soutenu.
C’est dans cette même optique 
qu’a été créé le Conseil 
supérieur de la Jeunesse (CSJ) 
qui se veut le dernier jalon sur 
la voie du parachèvement des 
institutions constitutionnelles 
promises par le président de 
la République.
Le Président Tebboune a 
rappelé également que les 
dernières échéances politiques 
ont permis la création d’un 
ensemble d’institutions, 
grâce à l’élimination du 
phénomène de “la corruption, 
de l’argent sale et de l’achat 
des consciences et des voix”, 
précisant que cet effort est 
maintenu.
L’Algérie commence à 
récupérer “les biens de 
l’argent sale”, a-t-il dit, faisant 
état d’”un élan de solidarité 
(dans ce sens) même de la 
part des pays européens”.
Relever les défis économiques 
pour garantir la sécurité 
alimentaire
Le Président de la République 
a affirmé que l’économie 
nationale commence à se 
redresser après avoir connu 
un ralentissement causé 
notamment par la pandémie 
Covid-19, indiquant que “la 
plupart des indicateurs sont 
aujourd’hui au vert”.

Un travail est en cours pour 
augmenter la valeur du 
dinar, un objectif auparavant 
annoncé par le président de 
la République qui a souligné 
que “le chemin est bien long 
pour remédier à la catastrophe 
économique vécue par le 
passé et accentuée par la 
planche à billet” .
Le président Tebboune a cité 
le témoignage d’institutions 
internationales “rigoureuses”, 
à l’instar de Banque mondiale 
(BM), le Fonds monétaire 
international (FMI), la (FAO) 
et autres, précisant que “les 
mesures prises en matière 
de lutte contre l’inflation et 
d’appréciation du dinar ont 
porté leurs fruits”. L’objectif 
consiste à développer le 
produit intérieur national pour 
permettre au pays de rejoindre 
le groupe des BRICS, a-t-il 
dit.
Le président Tebboune a passé 
en revue les principaux défis 
relevés par l’Algérie pour 
relancer l’économie nationale 
et booster les investissements.
“En trois mois seulement, 
850 projets ont été dégelés, 
dont un projet qui permettra 
à l’Algérie, dans 6 ou 7 
mois, de produire son huile 
localement”.
Il a évoqué d’autres projets 
d’investissement en cours 
d’étude concernant des usines 
de production de sucre issu 
de la betterave sucrière, ou 
de production locale du lait 
en poudre. Ces projets, a-t-il 
affirmé, permettront de “créer 
une dynamique économique et 
des emplois, en sus de garantir 
le transfert technologique”.
Pour assurer la sécurité 
alimentaire, le président de 
la République a indiqué avoir 
donné des instructions pour 
procéder à un recensement 
minutieux du cheptel de 
notre pays, afin de réguler 
l’importation des viandes.
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Le Président Tebboune instruit les walis de prendre 
en charge les préoccupations du citoyen

Augmentation des salaires, de l’allocation chômage 
et des pensions de retraite à compter de 2023

président tebboune :

 La diplomatie algérienne a retrouvé sa place

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a instruit, samedi à Alger, 

les walis de poursuivre la prise 
en charge des préoccupations du 
citoyen pour instaurer un Etat basé 
sur l’égalité, soulignant que le 
citoyen “est l’alpha et l’oméga de 
la République”.
Présidant au Palais des Nations 
l’ouverture des travaux de la 
rencontre Gouvernement-walis, 
le Président Tebboune a déclaré 
que les walis, “premier pilier de 
l’Etat”, sont appelés à “réparer 
les injustices” faites aux citoyens 
et à prendre en charge leurs 
préoccupations, notamment les 
habitants des zones d’ombre, 

insistant sur l’impératif de clore le 
dossier des zones d’ombre “d’ici 
fin 2022 et début 2023”.
L’Algérie est un Etat basé sur 
l’égalité, un “Etat populaire avant 
tout”, a-t-il soutenu.
Il rappellera, à cet égard, 
que l’”Algérie est un Etat 
‘démocratique et populaire’” et 
que la démocratie implique la prise 
en charge de “tous les citoyens”.
A ce propos, il a relevé que “82% 
des problèmes soulevés au niveau 
des zones d’ombre ont été résolus”, 
appelant, dans ce sens, à la 
poursuite des efforts et à “prendre 
en charge les préoccupations du 
citoyen qui est l’alpha et l’oméga 
de la République”.

Par ailleurs, le Président 
Tebboune a indiqué que “l’Algérie 
nouvelle, de par ses institutions 
constitutionnelles, son peuple 
vaillant et sa jeunesse ambitieuse, 

est en droit, à l’occasion du 
soixantenaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, de 
s’enorgueillir des capacités et de 
la bravoure de son armée, digne 

héritière de l’armée de libération”.
L’Algérie est également “en 
droit de glorifier sa jeunesse 
qui prouve, jour après jour, à 
travers ses victoires éclatantes 
aux plans régional, continental et 
international, que c’est bien une 
jeunesse de succès, d’intelligence 
et d’innovation”, a-t-il encore 
soutenu.
Dans ce contexte, le président de 
la République a relevé l’impératif 
de consulter le Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ) concernant 
toutes les questions inhérentes à 
cette catégorie sociale, invitant 
les walis et les membres du 
gouvernement à prendre attache 
avec les représentants des jeunes.

Les salaires, l’allocation 
chômage et les pensions 
de retraite seront revus 

à la hausse à compter de 2023, 
a annoncé le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Présidant l’ouverture de la 
rencontre Gouvernement-
Walis, le Président Tebboune 
a affirmé que “l’augmentation 
des salaires modestes, de 
l’allocation chômage, et la 
révision des pensions de retraite, 
se poursuivront en 2023, et ce, 
dès janvier prochain”.
A ce propos, il a enjoint au 
gouvernement de “s’atteler 
dès aujourd’hui à la révision 

des salaires des enseignants et 
du personnel paramédical, et 
d’entrer en contact avec leurs 
représentants pour réviser leurs 

statuts”.
Au plan social, “nous sommes 
enviés pour les nombreux acquis 
jusque-là réalisés, en ce sens que 

nous nous sommes employés 
d’emblée à soutenir le pouvoir 
d’achat des citoyens, et tel que 
je me suis engagé, les salaires 
égaux ou inférieurs à 30.000 ont 
été exonérés d’impôt, c’est là un 
pas hors du commun”, a rappelé 
le Président Tebboune.
Et d’ajouter: “Nous avons fait 
face à la pandémie Covid-19 
en consacrant des aides à 
l’ensemble des catégories 
contraintes d’arrêter le travail, 
à l’instar des travailleurs du 
bâtiment, des coiffeurs ou encore 
des chauffeurs de moyens de 
transports publics”.
Afin de maintenir le pouvoir 
d’achat, poursuit-il “nous avons 

également tenté d’atténuer 
l’impact des impôts sur les 
citoyens, d’abord par un 
premier allègement, puis par 
l’augmentation du SNMG, la 
majoration du point indiciaire, la 
révision des pensions de retraite 
et enfin la mise en place de 
l’allocation chômage”.
“D’ici à la fin de l’année en cours, 
il faudra amorcer concrètement le 
changement escompté au niveau 
du comportement, du rendement, 
à travers l’écoute du citoyen, la 
gestion des affaires publiques, la 
facilitation de l’investissement 
et l’assistance aux jeunes 
investisseurs”, a-t-il conclu.

Le président de la 
République M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé samedi que la diplomatie 
algérienne a retrouvé sa place 
après avoir “touché le fond”, 
en voulant pour preuves les 
déclarations du SG de l’ONU, 
de l’Union Européenne et 
de grands pays sur le rôle de 
l’Algérie dans l’instauration 
de la paix et de la stabilité en 
Afrique et dans son voisinage.
Supervisant samedi au Palais 
des nations la rencontre 
gouvernement-walis, le 
Président Tebboune a indiqué 
que la “diplomatie algérienne 
a retrouvé sa place après avoir 
touché le fond”, citant pour 
preuve les déclarations du 
“Secrétaire général de l’ONU 
et de grands pays à l’instar des 
Etats-Unis, la Russie, la Chine 
ou encore l’Union européenne 
qui soulignent tous le rôle de 
l’Algérie dans l’instauration 

de la paix et de la stabilité en 
Afrique et dans son voisinage”.
Evoquant la situation en Libye, 
le Président Tebboune a réitéré 
la solidarité de l’Algérie avec 
“les frères libyens jusqu’à ce que 
le pays renoue avec la stabilité 
et ses richesses reviennent aux 
Libyens”, affirmant que les 
élections sont l’unique solution 
à la situation dans ce pays.
“En l’absence d’une légitimité 
de l’urne, nous nous contentons 
de la légalité internationale, 
c’est-à-dire les décisions du 
Conseil de sécurité”, a-t-
il souligné, critiquant les 
tentatives de certaines parties 
de former un gouvernement 
parallèle au gouvernement 
d’Union nationale, reconnue par 
la communauté internationale.
Déplorant, par ailleurs, la 
situation prévalant dans le 
Sahel, le président de la 
République a insisté sur la mise 
en œuvre de l’accord de paix 

et de réconciliation au Mali 
issu du processus d’Alger, qui 
demeure “la seule solution 
consensuelle car préservant 
l’intégrité territoriale du Mali”.
L’Algérie qui ne toléra aucune 
tentative de division du Mali (le 
nord du sud), ne renoncera pas 
aux Etats du Sahel, a affirmé le 
Président Tebboune.
Concernant le Niger, le Chef 
de l’Etat a rappelé les relations 
multiples qu’entretient l’Algérie 

avec ce pays voisin au même 
titre que le Mali. Il évoquera 
dans ce sens “les défunts 
cheikhs El Maghili et El Kounti 
et bien d’autres qui ont diffusé 
notre religion en Afrique, une 
religion de juste milieu”.
Le Président Tebboune a 
également évoqué la cause 
sahraouie, soulignant qu’elle 
figurait parmi “les dossiers de 
principe”, en plus d’être une 
question de décolonisation dont 

le dossier est au niveau de la 
Commission de décolonisation 
de l’ONU.
“Nous ne sommes plus au 
19e siècle, les peuples se sont 
libérés, mais le peuple sahraoui 
lutte toujours, comme nous 
l’avons fait dans le passé, 
contre la colonisation », a-t-il 
ajouté, soulignant qu’il “est tout 
à fait normal pour nous de ne 
pas cautionner la colonisation. 
Nous n’avons pas d’ambition 
dans les territoires des autres, 
nous défendons simplement les 
nôtres “.
Sur la question palestinienne, 
considérée par les Algériens, 
a-t-il rappelé, de “question 
essentielle et nationale”, il 
a rappelé que l’Algérie, qui 
n’accepte pas la colonisation, 
soutient que “la Palestine 
revient aux Palestiniens et à 
personne d’autre”.
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déCLaration de poLitique GénéraLe du GouVerneMent:

 Renforcer les capacités du système national de défense

L’Algérie est parvenue à construire un Etat d’institutions

L’Armée nationale 
populaire (ANP) 
s’attèle à réunir 

toutes les conditions pour le 
développement et le renforcement 
des capacités du système 
national de défense, souligne 
la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, qui 
sera présentée début octobre à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
“Dans le cadre de ses nobles 
missions constitutionnelles et à 
la lumière des directives et des 
orientations du Président de la 
République, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale et s’inscrivant 
dans le contexte géopolitique 
régional et international, l’ANP 
s’attèle, sans cesse, à déployer 
tous les moyens humains et 
matériels et à réunir toutes les 
conditions pour le développement 
et le renforcement des capacités 
du système national de défense”, 
précise le document qui sera 
présenté le 3 octobre prochain par 
le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
A cet égard, ajoute le document, 
le haut commandement de l’ANP 
“n’a ménagé aucun effort pour 
remplir ses obligations dans le 
domaine de la sécurité et de la 
défense nationales, notamment 
en matière de sécurisation des 
frontières et de préservation 
de l’intégrité territoriale, par 
la consolidation des dispositifs 
de surveillance et de protection 
déployés tout au long des 
frontières terrestres et des 
espaces maritimes et aériens de 
souveraineté”.
A ce titre, l’ANP “poursuit la 
mise en œuvre du programme 
tracé par le haut commandement 
en matière de disponibilité 
opérationnelle”, relève la 
Déclaration qui note que “les 
résultats probants des exercices 
tactiques effectués durant 
l’année de préparation au combat 
2021/2022, témoignent du niveau 

élevé atteint par nos forces 
armées en matière de maîtrise 
des technologies modernes et des 
systèmes d’armes complexes”.
En matière de lutte contre le 
terrorisme et les différents types 
de crimes organisés, l’ANP a 
intensifié la pression exercée sur 
les résidus du terrorisme, à travers 
la multiplication des opérations 
offensives dynamiques, ce qui 
a fait perdre, à ces criminels, 
toute initiative ou liberté de 
mouvement”.
Elle s’est attelée aussi à lutter 
contre le crime organise 
transfrontalier, notamment 
la contrebande et le trafic de 
drogue ainsi que l’immigration 
clandestine et la traite des 
personnes, y compris la protection 
des zones sensibles et sites 
névralgiques, lesquels constituent 
également une “préoccupation 
majeure” de l’ANP qui maintient, 
avec le soutien indéfectible du 
Gouvernement et en étroite 
collaboration avec les services 
de sécurité, “une lutte sans 
relâche contre ces phénomènes 
criminels”.
S’agissant du volet “lutte 
contre la cybercriminalité et 
développement de la cyber-
défense”, l’ANP a investi dans la 

formation et le renforcement de 
ses capacités en matière de cyber-
défense et de lutte contre toutes 
formes de crime électronique, 
notamment par la mise en place 
de l’Agence nationale de sécurité 
des systèmes d’information 
qui œuvre, de concert avec les 
institutions de l’Etat spécialisées 
en la matière, à l’élaboration 
d’une stratégie nationale efficace 
de sécurisation des systèmes 
d’information.
La Déclaration de politique 
générale du gouvernement 
souligne, par ailleurs, qu’”afin 
d’assurer l’égalité des chances aux 
jeunes algériens souhaitant faire 
carrière dans ses rangs, l’ANP 
a amélioré les performances de 
son système de recrutement par 
l’élargissement de l’accès à son 
site web de préinscription au 
profit des catégories des sous-
officiers et hommes du rang”.
“S’ajoute à cela la poursuite 
des actions, permettant à la 
femme algérienne d’occuper un 
rôle pivot dans le processus de 
développement des capacités de 
nos Forces armées”, indique la 
même source.
Le document souligne, en 
outre, que “dans le cadre de sa 
vision orientée vers le futur, qui 

consacre et incarne la cohésion 
nationale entre le peuple et 
son armée et dans un souci de 
garantir plus de disponibilité et 
plus de professionnalisme de la 
composante humaine, l’ANP 
a initié un projet de loi relative 
à la réserve militaire, qui a été 
adopté par le Parlement et qui 
reflète clairement la volonté 
forte du haut commandement de 
protéger les intérêts supérieurs de 
la nation”.
L’ANP n’a ménagé aucun 
effort en matière de coopération 
bilatérale et multilatérale par 
la densification des actions de 
coopération militaire, notamment 
avec les pays du sahel autour des 
questions de la lutte antiterroriste, 
de la lutte contre la subversion et 
le crime organisé transfrontalier 
ainsi qu’avec les différentes 
organisations gouvernementales 
internationales et régionales.
Dans le domaine humanitaire, 
l’ANP “contribue aux opérations 
d’acheminement des aides 
humanitaires au profit de pays 
frères et amis, particulièrement 
ceux du voisinage”.
Il s’agit aussi du “développement 
de l’industrie militaire, par le 
soutien du tissu économique 
à travers des partenariats 

diversifiés et la création de 
nouveaux établissements tels que 
“l’Etablissement de fabrication 
des systèmes énergétiques” et le 
“Centre de démilitarisation des 
munitions”.
Dans le même objectif, l’ANP 
œuvre pour le développement 
de l’économie nationale dans 
une optique de complémentarité, 
à travers la mise en place d’une 
plateforme industrielle mécanique 
basée sur le développement de la 
sous-traitance et la contribution 
à l’intégration de la production 
nationale, en fabriquant les 
pièces de rechange aussi bien 
pour l’ANP qu’au profit des 
entreprises économiques, 
publiques et privées.
Il s’agit également du 
“désenclavement des zones 
d’ombre, par la concrétisation 
des opérations confiées à l’ANP 
et la prise en charge sanitaire 
des citoyens des zones enclavées 
tout en assistant, chaque fois que 
nécessaire, le secteur de la santé 
publique.
L’ANP est “pleinement engagée” 
dans la concrétisation des 
opérations de sauvetage et 
d’assistance des populations lors 
de catastrophes naturelles et de 
perturbations climatiques.
La Déclaration relève que l’ANP 
ne ménage aucun effort en 
matière de “consolidation des 
fondements de l’Algérie nouvelle, 
par l’appui de l’ANP aux forces 
vives du pays qui vouent, pour 
la nation, une loyauté forte et 
des sentiments nobles, et leur 
accompagnement dans l’optique 
de consolider l’unité nationale et 
raffermir le front interne”.
A ce titre, “l’ANP s’inscrit 
entièrement dans l’initiative 
“Main tendue” de Monsieur 
le Président de la République, 
Chef suprême des forces armées, 
ministre de la Défense nationale”, 
indique la Déclaration de politique 
générale du gouvernement.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a affirmé, samedi 
à Alger, que l’Algérie était 
parvenue à construire un 
Etat d’institutions, saluant le 
parachèvement de la création 
de toutes les institutions 
constitutionnelles.
Présidant la rencontre 
Gouvernement-walis, 
le Président Tebboune a 
déclaré: “nous sommes fiers 
d’avoir construit un Etat 
d’institutions”, à l’instar 

de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) et de la Cour 
constitutionnelle, soulignant 
que “la loi électorale a mis un 
terme à l’argent sale”.
Saluant la présence de 
jeunes à l’APN, le Président 
Tebboune a souligné que les 
dernières élections locales 
étaient “régulières” grâce à 
l’élimination du phénomène 
de “la corruption, de l’argent 
sale et de l’achat des 
consciences et des voix”, 
précisant que cet effort est 
maintenu.

L’Algérie commence à 
récupérer “les biens de 
l’argent sale”, a-t-il dit, 

faisant état d’”un élan de 
solidarité même de la part des 
pays européens”.

Il a également rappelé la 
création d’un ensemble 
d’institutions, à l’instar de 
l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC) et 
du Conseil supérieur de la 
Jeunesse (CSJ), insistant 
sur l’impératif “d’opérer le 
changement escompté dans 
la conduite, la performance, 
l’écoute du citoyen, 
la gestion des affaires 
publiques, la facilitation des 
investissements et l’aide des 
jeunes investisseurs”.
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président tebboune:

 L’Algérie outillée pour réaliser l’autosuffisance en céréales

industrie:

Priorité aux filières porteuses et à la substitution des importations

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé, samedi à 
Alger, que l’Algérie disposait 
de tous les moyens et outils 
pour produire 9 millions 
tonnes de céréales par an, 
une quantité équivalente à sa 
consommation.
Présidant l’ouverture des 
travaux de la rencontre 
Gouvernement-Walis, le 
Président Tebboune a fait 
savoir que le dossier relatif 
à l’augmentation de la 
production des céréales allait 
être examiné en Conseil des 
ministres, annonçant, par là 
même, la tenue de rencontres 
régionales avec les wilayas 
réputées pour leur production 
céréalière, à l’image de Sétif, 
Guelma, Constantine, Tiaret, 

Oum el Bouaghi et Sidi Bel 
Abbes.
“Nous devons, dès la prochaine 
saison agricole 2022/2023, 
réduire considérablement 
les quantités de céréales 
importées”, a insisté le 
Président Tebboune.
Il a rappelé, à cet égard, 
les instructions données au 

ministère de l’Agriculture 
afin de prendre des mesures 
d’incitation en direction des 
agriculteurs, notamment en 
matière d’irrigation, et de 
disponibilité des engrais et des 
différents intrants.
A partir de cette réunion, 
“les walis assument l’entière 
responsabilité de la production 

agricole dans leurs wilayas. Ca 
ne sera plus la responsabilité 
d’un directeur ou d’un sous-
directeur”, a ajouté le Président 
Tebboune.
Le Chef de l’Etat qui a dit 
son insatisfaction du recul 
de la production céréalière 
dans certaines wilayas, a fait 
remarquer que cet état de 
fait expliquait partiellement 
le recours de certains 
agriculteurs à l’orientation 
de leur production céréalière 
“vers l’approvisionnement du 
marché parallèle, au lieu de 
la vendre aux coopératives de 
céréales et de légumes secs”.
Il est “inconcevable” que 
le taux de rendement de la 
production céréalière en 
Algérie stagne autour de 20 
quintaux/hectare, a-t-il dit, 
appelant à recourir davantage 

aux techniques modernes et 
à focaliser sur la qualité des 
semences.
S’agissant de l’élevage et de 
la production de viande, le 
président de la République a 
déploré le fait que l’Algérie 
continue d’importer de la 
viande rouge, en dépit de 
ses capacités, insistant sur 
l’impératif de procéder à 
un recensement “minutieux 
et exhaustif” du cheptel de 
notre pays, compte tenu de la 
non concordance des chiffres 
fournis par les ministres qui 
se sont succédés à la tête du 
secteur de l’agriculture.
Secteur stratégique, 
l’Agriculture doit “se 
moderniser, une modernisation 
qui doit toucher les techniques 
et les mentalités aussi”, a-t-il 
conclu.

Le Gouvernement a 
concrétisé, depuis 
septembre 2021, de 

grandes réalisations en matière 
de développement des filières 
industrielles porteuses avec 
pour objectif de diversifier 
l’économie nationale et 
substituer les produits locaux aux 
importations, selon le contenu 
de la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement.
La dynamisation des activités 
industrielles concerne 
notamment les industries 
mécaniques, agroalimentaires, 
textiles et cuirs, industries 
électriques, électroniques, 
électroménager et les activités 
de sous-traitance qui en 
découlent, explique le document 
qui sera présenté devant 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) en séance plénière, 
le 3 octobre prochain, par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
Dans ce cadre, des comités de 
pilotage stratégique des filières 
industrielles ont été mis en 
place en juin 2022 lors d’une 
conférence sur la création d’un 
système de gouvernance et de 
dialogue entre les pouvoirs 
publics et les opérateurs 
économiques.
Il s’agit de 4 comités de filières 
relatifs aux industries agro-
alimentaires, à la mécanique, 
à l’électricité, à l’électronique 
et aux industries des textiles et 
des cuirs”, détaille le document 
gouvernemental.
Par ailleurs, un dispositif a 
été lancé pour encourager les 

activités de la sous-traitance 
industrielle. Celui-ci porte 
notamment sur l’exemption 
de droits de douane et de TVA 
sur les composants et matières 
premières, importés ou acquis 
localement par les sous-traitants.
Toujours en ce qui concerne 
la sous-traitance, un projet 
d’intégration du produit local  
a été lancé dans le cadre des 
conventions entre les bourses de 
sous-traitances et de partenariat 
et les donneurs d’ordres.
Mise en place d’un comité de 
filière mécanique et véhicule
Pour ce qui est des industries 
mécaniques, sidérurgiques 
électriques et des matériaux de 
construction, qui occupent une 
place prépondérante dans le 
programme du Gouvernement 
et pour lesquelles il a mis en 
place des pôles industriels, des 

clusters ont été créés dans ces 
filières.
Ainsi, six clusters de l’industrie 
mécanique ont été installées 
avec la mise en place d’un 
comité de la filière mécanique 
et véhicule. Ces clusters sont 
constitués d’industriels et de 
représentants des institutions 
concernées.
“Ils sont installés par type de 
véhicule, camions et tracteurs 
routiers qui contiennent 18 
opérateurs (fabricants et 
sous-traitants), autobus avec 
19 opérateurs, motocycles 
avec 11 opérateurs, tracteurs 
agricoles avec 7 opérateurs, 
remorques et semi-remorques 
avec 17 opérateurs”, précise le 
document.
Les clusters en question sont 
regroupés en un Comité de 
pilotage stratégique de filière, 

installé en juin dernier, lequel 
vise à créer un espace de 
concertation et de dialogue 
public-privé entre les acteurs 
économiques et les institutions 
de l’Etat.
Quant à l’industrie sidérurgique, 
cette filière est en nette évolution 
avec des excédents de production 
qui lui ont permis d’exporter 
vers l’Union Européenne, 
l’Amérique et l’Afrique.
D’une valeur de 500 millions 
de dollars, ces exportations, qui 
avoisine les 500.000 tonnes, 
sont constituées du rond à béton, 
de fil machine et aciers plats.
Au terme de l’exercice 2022, les 
exportation devraient grimper à 
1,5 milliard USD.
S’agissant de l’industries 
électriques, un cluster piloté 
par le comité stratégique de la 
filière électrique, électronique, 

électroménager et informatique 
a été mis en place.
Le cluster regroupe 120 
entreprises pour un chiffre 
d’affaires de plus de 2 milliards 
USD, précise le document .
Concernant les industries des 
matériaux de construction 
dont la céramique, un cluster 
regroupant les principaux 
céramistes du pays a été créer afin 
de contribuer à l’organisation 
et au développement de cette 
filière “prometteuse”, dont la 
production est estimée à plus 
de 200 millions m²/an pour un 
besoin national entre 120 et 130 
millions m²/an, avec un potentiel 
à l’export qui dépasserait les 80 
millions m²/an.
Pour le ciment, le secteur capte 
les investisseurs privés et publics 
depuis quelques années, ce qui 
a permis au pays d’atteindre 
des production importantes 
dépassant largement les besoins 
du marché national.
En effet, la demande domestique 
s’établissait à 22 millions 
de tonnes en 2021, pour 
une capacité de production 
supérieure à 40 millions de 
tonnes, note le document.  Quant 
aux exportations, elles ont 
atteint 4,5 millions de tonnes, 
a-t-on indiqué.
D’autre part, un centre technique 
des industries mécaniques et 
transformatrices de métaux 
(CETIM) a été mis en place à 
Constantine et des démarches 
préliminaires ont été entamées 
pour la mise en place d’un 
Centre technique des industries 
électriques.
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annaba / CoLLeCte de sanG

L’hôpital d’El Bouni s’implique et lance 
une campagne de don de sang

annaba / enerGie

Enfin les travaux de raccordement en gaz lancés à Tréat

annaba / ForMa tion et enseiGneMent proFessionneLs

La direction de la formation et de l’enseignement 
professionnels  lance une caravane d’information

Faire don de son sang, 
c'est assurément sauver 
une vie humaine. C'est 

familier dans le domaine 
médical, parfois ce seul geste 
ramène à la vie un anémique, 
un accidenté, un malade 
fraîchement opéré...etc... 
Il suffit juste de le vouloir. 
La direction de l’hôpital 
d’El Bouni ‘’Abdallah 
Nouaouria, a organisé, avant-
hier, une large campagne  de 
don de sang au niveau de 
l’hôpital en collaboration 
avec les services du centre 
de  transfusion sanguine du 

CHU au profit des cancéreux.  
Cette action qui a vu la 
mobilisation des effectifs 
des services de l’hôpital qui 
ont  fait don de leur sang  
visant à renforcer les liens 
de solidarité et à développer 
l'action humanitaire qui 
va se poursuivre dans les 
prochains jours. Près de 35 
poches de sang ont été déjà 
collectées. Rappelons  que 
ce don constitue  un message 
très fort de fraternité et de 
solidarité que l'institution 
a toujours su privilégier. 
Cette démarche, vise la 
collecte d'un maximum de 

poches de sang, pour les 
offrir ensuite aux services 
concernés des hôpitaux et 
contribuer ainsi à sauver des 
vies humaines. Les services 
de l’hôpital ont fait don de 
leur sang  et ont  insisté sur 
la nécessité d'intensifier les 
campagnes de sensibilisation 
en direction des citoyens et 
des jeunes, notamment sur 
l'importance du don de sang 
au profit des malades et des 
victimes des accidents de 
la route en particulier, vu 
le manque flagrant de cette 
substance vitale dans les 
hôpitaux.

Les travaux du projet 
d'approvisionnement 
en gaz naturel de la 

zone d'Ain El-Ouahch  à 
tréat  ont été lancés après une 
longue attente qui a duré des 
années, ce qui a poussé les 
habitants de la zone à recourir 
à l'utilisation de bouteilles de 
gaz, ce qui les accablaient, 
surtout durant la saison 
hivernale, où les bobonnes 
sont très sollicitées. Ce 

sont quinze (15) familles 
qui bénéficieront de 
cette énergie, ce qui leur 
permettra de mettre fin aux 
désagréments supportés dans 
le transport des bouteilles 
de gaz, d'autant plus que la 
saison hivernale est à nos 
portes. Selon notre source, les 
habitants de cette localité ont 
dénoncé des problèmes liés 
à l’absence d’un réseau de 
gaz. En effet, signalons que 
depuis des années, les délais 

de lancement des travaux de 
raccordement desdits foyers 
au réseau de gaz n’ont pas 
été respectés. En dépit des 
doléances adressées par les 
plaignants aux autorités 
locales pour venir à bout de 
leurs peines, rien n'a été fait. 
« Ce que nous sollicitons en 
priorité c’est le branchement 
de nos foyers au de gaz, dont 
de nombreux habitants en 
souffrent de son absence » 
s’exprima un habitant.

La direction de la 
formation et de 
l’enseignement 

professionnels, en 
collaboration avec la sûreté 
de wilaya  et la gendarmerie 
nationale, ont lancé depuis hier, 
une caravane d’information 
et de sensibilisation. Cette 
campagne s’étalera jusqu’au  

02 octobre  au profit des jeunes  
pour les encourager à s’inscrire   
et de choisir des spécialités 
d’avenir, a-t-on appris. Le 
coup d’envoi de cette caravane 
de sensibilisation, qui ciblera  
plusieurs communes a été 
donné, hier par le directeur de 
la formation professionnelle. 
Ce même responsable a 
affirmé, dans ce contexte, 

que des cadres seront chargés 
d’inculquer aux   jeunes  les 
techniques de recherche 
d’emploi, en leur dispensant 
des conseils  pour choisir des 
filières très sollicitées sur le 
marché du travail. Un jeune 
que nous avons approché, 
a salué cette initiative qui 
lui a permis, selon lui, de 
connaître les voies à suivre 

pour s’investir dans le monde 
du travail et d’accroître ses 
chances de décrocher un 
emploi correspondant à sa 
formation. Annaba dispose 
d’importantes potentialités 
pouvant créer de nombreuses 
opportunités d’emploi dans 
plusieurs secteurs d’activités. 
Il a ajouté que l’exploitation 
judicieuse des ressources 

humaines du pays diminuera 
de façon significative le 
chômage des jeunes. Enfin, 
les initiateurs de la caravane 
insistent essentiellement 
sur l’orientation des jeunes 
vers une formation dans le 
secteur des travaux publics, 
la construction et toutes les 
autres spécialités offrant de 
réelles opportunités d’emploi.

S.F Photos Merati Nassir
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annaba / nouvelle ville ‘’benmostefa benaouda’’

Les coupures fréquentes d’électricité  
suscitent la colère des habitants

annaba / CoMMerCe iLLiCite

Cartables, trousses, tabliers…L’informel envahit 
le marché des fournitures scolaires

annaba / soCiété

Des déplacements compliqués 
pour les handicapés

annaba / Cadre de Vie

Les habitants de la cité 
Seybouse réclament 

une amélioration de leur 
cadre de vie Les habitants de 

la nouvelle ville 
Benmostefa Banaouda 

(Ex-Draa Errich) se plaignent 
des coupures répétées de 
l’électricité. Cette situation a 
suscité le mécontentement et la 
colère des habitants qui qualifient 
cette situation d’intolérable. 
«Il est inadmissible, disent-
ils, de supporter une moyenne 
de quatre à cinq interruptions 
d’électricité par jour «  exprime 
un habitant. Certains d’entre 
eux ont tenu à préciser qu’ils 
sont obligés d’éteindre leurs 

disjoncteurs pour éviter tout 
risque d’endommagement  
des articles électroménagers 
causés par les chutes de 
tension. Nombreux sont les 
commerçants à dénoncer 
cette situation et vont jusqu’à 
réclamer des dédommagements 

suite aux dommages causés à 
leurs marchandises, dont des 
denrées sensibles comme les 
fromages, le lait et ses dérivés. 
Ces pannes intermittentes se 
font ressentir surtout  pendant la 
soirée, ce qui amène à dire chez 
des résidents que la capacité 
du transformateur actuel ne 
répond plus aux besoins de 
la population en matière de 
consommation d’énergie. Les 
habitants souhaitent que les 
autorités concernées y accordent 
un minimum d’attention, pour 
remédier une bonne fois pour 
toute à cette situation.

La course aux 
fournitures scolaires 
bat son plein depuis 

quelque jours. Dans un 
magasin spécialisé à Annaba, 
les parents se précipitent 
avec leurs enfants pour faire 
les emplettes de fournitures 
scolaires. Certains vérifient 
les marques, d’autres font 
leurs achats et se précipitent 
vers la caisse fuyant 
la chaleur et le monde 
présent au magasin. C’est 
la où  le  marché reprends 
de nouveau ses activités, 
notamment au niveau de la 
rue Ibn Khaldoun ex : rue 

Gambetta, Larbi Tebessi et 
El Hattab, où les marchands 
illicites sont éparpillés un 
peu partout pour  écouler 

leurs marchandises en toute 
impunité. Défiant ainsi les 
services concernés comme  
les services d’hygiène, des 

impôts et de la sureté de 
la wilaya  qui n’avaient 
ménagé aucun effort 
pour venir à bout de ces 
pratiques illégales. Mais la 
ténacité et l’audace de ces 
pseudo-commerçants n’a 
fait que les booster pour 
revenir à la charge. Une  
situation qui occasionne des 
désagréments aux véritables 
commerçants. Les pouvoirs 
publics, qui avaient dans 
un passé récent coutume 
à effectuer des opérations 
de délogement dans ce 
marché informel, se sont, 
ces derniers temps, abstenus 
de le faire, laissant ainsi 
libre cours à la prolifération 

des commerces illégaux 
et ce, dans un climat de 
laisser-faire pour certains. 
Les commerçants légaux 
interpellent les autorités 
compétentes et  sollicitent 
le renforcement de leur 
dispositif de contrôle  en 
multipliant les  opérations 
« coup-de-poing » visant 
à contrecarrer la pratique 
du commerce illicite, 
notamment au niveau du chef 
lieu de la wilaya, et mettre 
un terme à cette anarchie, de 
sorte que les commerçants 
légaux puissent s’adonner 
sereinement à leurs activités.

Bien qu’à l’occasion  de 
chaque fête nationale ou 
religieuse,  les autorités 

locales n’hésitent pas à faire 
des dons aux handicapés en 
leur offrant des motos et des 
chaises roulantes, il s’avère 
que ces derniers continuent à 
éprouver de grosses difficultés 
de mobilité et de déplacement. 
En effet, accéder à des escaliers, 
utiliser les transports en 
commun ou encore avoir accès 
aux habitations et aux services 
publics  est devenu un parcours 
du combattant pour cette 
catégorie de la société.

Il est temps que les responsables 
du transport réfléchissent à 
cette question pour apporter 
des solutions appropriées, 
en envisageant d’aménager  
par exemple des espaces 
et des moyens d’accès aux 
transports communs à l’effet 
de permettre à cette frange de 
pouvoir se déplacer librement 
et sans contraintes. Comme 

par exemple dans les hôtels 
5 étoiles installé à Annaba, 
on a constaté la présence des 
sanitaires spécialement pour les 
handicapés qui  ont besoin de 
se sentir autonomes dans leurs 
déplacements et être considérés 
au même titre que toute 
autre personne.  Parmi leurs 
revendications,  l’aménagement 
de couloirs dans les grandes rues 
et boulevards afin de pouvoir se 
déplacer sans la pression des 
automobilistes…des couloirs 
consacrés uniquement à la 
circulation des handicapés tels 
que  réalisés dans le respect des 
normes internationales.

Les habitants de la cité 
Seybouse, ont fait état 
de leur exaspération 

au regard de la dégradation 
de leur cadre de vie. Ces  
derniers souffrent d’une 
dégradation significative de 
leur  cadre socioculturel, 
marqué par une absence de 
commodités indispensables 
et d’un programme de 
développement urbain. 
Cette dégradation a trait au 
défaut récurent d’éclairage 
public, de la perturbation en 
eau potable, d’un manque 
de transport public, ajouté 
à cela le manque d’aires 
de jeux et de verdure. 

En matière d’éclairage 
public, les habitants n’ont 
cessé d’attirer l’attention 
des services techniques 
concernés, et leur signaler 
à maintes reprise toutes ces 
défaillances, mais en vain.  
En effet, plusieurs quartiers 
sombrent dans le noir dès 
la nuit tombée, au grand 
bonheur des voyous et des 
délinquants qui s’adonnent 
à des agressions et vols 
nocturnes des maisons. Ce 
qui a amené les habitants 
de cette localité à étaler leur 
ras-le-bol et à exiger une 
intervention urgente des 
autorités compétentes en vue 
de prendre en charge leurs 
préoccupations.

Imen.B

Sara.Y
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L’ opération 
d’éradication des 
parkings sauvages 

n’a pas permis de résorber 
définitivement le phénomène. 
Les gardiens de parkings 
anarchiques ont repris leurs 
activités de manière accentuée. 
Les parkingueurs dans la wilaya 
d’Annaba continuent d’imposer 
leur diktat aux automobilistes, 
malgré les instructions du 

ministère de l’Intérieur 
d’interdire formellement cette 
pratique de racket. Plusieurs 
jeunes ayant déjà accaparé des 
rues et des avenues de la ville 
depuis des années, refusent 
d’abandonner le racket des 
automobilistes au vu et au 
su des autorités locales. Les 
parkingeurs sévissent également 
au niveau des espaces attenants 
aux immeubles des quartiers 
de centre-ville d’Annaba. Les 

mêmes gardiens de parking 
qui avaient la mainmise sur les 
ruelles se trouvant aux alentours 
des immeubles, ont réoccupé le 
terrain. Ils ne se contentent plus 
de garder les véhicules, mais 
s’arrangent à ce que les places 
de stationnement ne soient pas 
occupées plus de deux heures. 
Les parkingueurs se disputent 
entre eux les espaces publics, un 
métier qui semble leurs rapporter 
beaucoup d’argent sans faire le 

moindre effort. Au centre-ville, 
des parkingueurs imposent leur 
loi aux automobilistes pour 
stationner sans trop tarder afin 
qu’ils puissent les remplacer 
par d’autres, rentabilité impose. 
En effet, le phénomène de 
l’exploitation illégale des 
espaces publics de stationnement 
persiste. Ce métier qui prend de 
l’ampleur, impunité aidant,  se 
revendique d’une profession 
informelle plus que rentable, 

assure-t-on et qui a généré bien 
des heurts sauvages entre les 
propriétaires de véhicules et ces 
‘’parkingueurs’’ comme on aime 
à les désigner familièrement.  

annaba / stationneMent

Les «parkingueurs» font toujours  la loi
Sara.Y

Les résidents de la cité 
‘’Sidi Achour’’, sont 
exposés au quotidien 

au danger permanent de la 
présence de sangliers. Cette cité 
est devenue le fief des sangliers, 
quotidiennement, «elle est 
traversée par des meutes de 

sangliers, dès la nuit tombée», 
affirment les habitants des 
lieux. «Il suffit de faire un tour à 
notre cité pour constater de visu  
des sangliers fouillant dans les 
poubelles et dévorant tout sur 
leur passage». Ces sangliers 
descendent de la forêt et 
investissent les dépôts d’ordures 

pour se nourrir, ont constaté 
les riverains. Des meutes de 
sangliers apparaissent au grand 
jour traversant, parfois même au 
grand jour la route. Ces animaux 
ont proliféré ces derniers temps 
dans cette zone très boisée, 
située à l’intérieur du tissu 
urbain». Devant cette situation 

à haut risque, la population 
sollicite des autorités locales 
leur intervention pour que 
soient organisées des battues 
par les éléments de l’APC 
ou autres services de sécurité 
afin d’atténuer la prolifération 
de ces bêtes sauvages. En 
effet, le danger s’est multiplié 

dernièrement, par la visite 
de ces sangliers, les parents 
s’inquiètent pour leurs enfants 
écoliers, qui sont exposés à un 
véritable danger. A ce titre, les 
habitants et les parents d’élèves 
interpellent les autorités locales 
afin d’intervenir en urgence pour 
lutter contre ce phénomène.

annaba / enVironneMent

Prolifération dangereuse des sangliers à Sidi Achour
Sara.Y

Les services des douanes 
ont saisi 1.750 cartouches 
de cigarettes et 15.000 

paquets de cigarettes, destinés à 
la contrebande, dans les wilayas 
d’El Oued et d’Illizi, a annoncé 
samedi la Direction générale 
des douanes.
“Dans le cadre de la mise 
en œuvre des programmes 
conjoints de contrôle par 
les services  opérationnels 
des brigades des douanes, 
élaborés en coordination avec 
les services de sécurité, les 
agents de la brigade mobile 

relevant des services de 
l’Inspection divisionnaire 
des Douanes d’El-Oued, ont 
procédé, sur le territoire de 
la Direction Régionale des 
Douanes de Ouargla, ainsi que 
la brigade régionale de lutte 
contre la contrebande relevant 
des services de la Direction 
Régionale des Douanes 
d’Illizi, à la saisie, dans deux 
opérations distinctes menées en 
coordination avec les éléments 
de l’Armée Nationale Populaire, 
de 1750 cartouches de cigarettes 
dissimulées dans un  camion 

frigorifique, et 15 000 paquets 
de cigarettes cachés dans une 
camionnette sous 400 kg de 
feuille de henné”, lit-on dans le 
communiqué.
Selon la même source, “les deux 
opérations s’inscrivent dans 
le cadre de la consécration des 
efforts soutenus des agents des 
douanes algériennes mobilisés 
en vue de protéger l’économie 
nationale et la santé et la sécurité 
du citoyen et de lutter contre 
la contrebande sous toutes ses 
formes”.

aLGer / Contrebande

Saisie de quantités importantes de cigarettes dans les 
wilayas d’El Oued et d’Illizi

Quatre-vingt-sept (87) 
associations activant 
dans le domaine 

culturel et artistique, porteuses 
de projets et de programmes 
culturels et artistiques à travers 
le territoire national, ont 
bénéficié du soutien financier au 
titre de l’année 2022, a indiqué 
un communiqué du ministère de 
la Culture et des Arts.
“87 associations culturelles ont 
bénéficié du soutien matériel 
et de l’accompagnement dans 
la concrétisation de leurs 

projets, dans le cadre de la 
politique du ministère de la 
Culture et des Arts, relative à 
l’accompagnement et au soutien 
à la société civile, notamment 
les associations activant 
dans le domaine culturel et 
artistique, porteuses de projets 
et de programmes culturels 
et artistiques”, a précisé le 
ministère dans un communiqué 
rendu public sur sa page 
Facebook.
Ce soutien intervient après 
étude des dossiers et des 

projets, déposés lors de la 
première session de l’année 
2022, par la commission 
ministérielle chargée de l’étude 
des projets et des programmes 
des associations proposées 
pour bénéficier des aides, en 
attendant la libération de la 
liste inhérente à la deuxième 
session, après finalisation 
de toutes les procédures 
nécessaires à l’examen des 
demandes déposées selon la 
réglementation en vigueur.

aLGer / CuLture

87 associations culturelles bénéficient des aides 
financières au titre de l’année 2022



Destructions et coupures de courant après le passage 
de l’ouragan Fiona sur la côte est du Canada

En Belgique, un projet d’enlèvement du ministre 
de la justice a été déjoué

Des centaines de milliers 
de foyers sont privés 
d’électricité. Deux 

femmes, dont l’une reste portée 
disparue, ont été emportées par 
les eaux à Channel-Port-aux-
Basques, dans la province de 
Terre-Neuve, selon le monde 
fr.
L’ouragan Fiona a durement 
frappé la côte atlantique du 
Canada, samedi 24 septembre. 
Arbres arrachés, maisons 
emportées, lignes électriques 
endommagées… « Fiona est 
venu et a laissé sa marque 
sur la Nouvelle-Ecosse et les 
provinces voisines », a dit 
le premier ministre de cette 
région, Tim Houston, lors 
d’une conférence de presse 
samedi après-midi. « Ce n’est 
pas complètement fini », a-t-il 
averti.
De violentes bourrasques 
devraient persister dans 
la soirée, a ainsi noté 
le météorologiste Bob 
Robichaud, notant toutefois 
que « les conditions devraient 
progressivement s’améliorer 
dans les trois à six prochaines 
heures ».
Des précipitations allant 
jusqu’à 192 millimètres ont 
été enregistrées en Nouvelle-
Ecosse. A 21 heures locales 
(dimanche, 2 heures du matin 
heure de Paris), des vents 

violents soufflaient toujours 
sur le nord de l’île du Cap-
Breton, l’ouest de Terre-Neuve 
et les Îles-de-la-Madeleine. 
Fiona, accompagné désormais 
de vents de 110 km/h, devrait 
se diriger vers le Québec et le 
sud-est du Labrador d’ici la fin 
de la nuit.
« De grosses vagues ont atteint 
le littoral est de la Nouvelle-
Ecosse et le sud-ouest de Terre-
Neuve, et elles pourraient 
dépasser 12 mètres », avaient 
prévenu les autorités.
Deux femmes ont été 
emportées par les eaux à 
Channel-Port-aux-Basques, 
dans la province de Terre-
Neuve, selon une porte-parole 
de la police. L’une des deux 

victimes, emportée après 
l’effondrement de sa maison, 
a été secourue et hospitalisée, 
l’autre reste portée disparue.
Plusieurs jours dans électricité
« Je pense à tous ceux touchés 
par l’ouragan Fiona. Sachez 
qu’on est avec vous », a tweeté 
le premier ministre Justin 
Trudeau, annonçant que les 
autorités fédérales se tenaient 
prêtes « à fournir aux provinces 
des ressources additionnelles 
». Le chef du gouvernement, 
qui a annulé sa participation 
au Japon aux funérailles 
de l’ex-premier ministre 
japonais Shinzo Abe, a assuré 
samedi après-midi lors d’une 
conférence de presse « suivre 
la situation de très près ».

« Nous n’avons jamais 
vu de telles conditions » 
météorologiques, a affirmé de 
son coté sur Twitter la police 
de Charlottetown, dans la 
province de l’Île-du-Prince-
Edouard.
« C’est incroyable, il n’y a 
pas d’électricité, pas de wifi, 
plus de réseau », a renchéri 
le maire de la ville, Philip 
Brown, sur la chaîne publique 
Radio-Canada. « Beaucoup 
d’arbres sont tombés, il y a 
beaucoup d’inondations sur les 
routes », a-t-il ajouté. Un arbre 
s’est abattu sur un camion de 
pompiers et à cause d’une ligne 
électrique arrachée, les soldats 
du feu qui s’y trouvaient ont 
dû attendre l’intervention de 

techniciens de Nova Scotia 
Power pour pouvoir s’en 
extraire.
Nova Scotia Power, qui 
fournit la Nouvelle-Ecosse en 
électricité, faisait encore état 
de plus de 339 000 foyers sans 
courant en début de soirée. 
Dans les deux autres provinces 
les plus affectées, l’opérateur 
de l’Île-du-Prince-Edouard 
comptait pour sa part un peu 
plus tôt 82 000 foyers coupés 
du réseau, et celui du Nouveau-
Brunswick 40 000.
Certains foyers seront 
privés de courant « pendant 
plusieurs jours », a mis en 
garde Peter Gregg, directeur 
de Nova Scotia Power, dans 
un communiqué. A Sydney, 
en Nouvelle-Ecosse, où 
la puissance des vents est 
descendue à 80 km/h, les 
équipes de Nova Scotia Power 
sont à l’œuvre pour réparer le 
réseau électrique.
La préfecture de l’archipel 
français de Saint-Pierre-
et-Miquelon, au sud de la 
province de Terre-Neuve-et-
Labrador, avait elle mis en 
garde dès jeudi contre des « 
vents très soutenus » et une « 
houle très forte », et appelé « 
à la plus grande vigilance » les 
habitants de ces îles.

Le parquet fédéral belge 
a confirmé, samedi, 
selon les premiers 

éléments de l’enquête, 
qu’une « menace sérieuse » 
avait pesé sur Vincent Van 
Quickenborne. Trois suspects 
ont été interpellés aux Pays-
Bas ; selon le monde fr.
Le ministre belge de la justice, 
Vincent Van Quickenborne 
(libéral flamand), a été placé 
sous haute surveillance et trois 
suspects ont été interpellés 
aux Pays-Bas, à La Haye et 
à Leidschendam, dans la nuit 
de vendredi 23 septembre à 
samedi 24. Diverses sources 
indiquaient, samedi, qu’un 
projet d’enlèvement du 
ministre avait été déjoué. 
Le parquet fédéral belge 
ne confirmait pas cette 
information mais précisait 
que les premiers éléments 
de l’enquête confiée à un 

juge d’instruction de Flandre 
occidentale confirmaient 
qu’une « menace sérieuse 
» avait pesé sur M. Van 
Quickenborne.
La police avait aperçu, jeudi 
soir, un véhicule muni de 
plaques minéralogiques 
néerlandaises aux abords 
de la villa occupée par le 
ministre et sa famille, dans 
la banlieue résidentielle de la 
ville de Courtrai, dont M. Van 
Quickenborne est bourgmestre 
(maire).
Les occupants sont parvenus à 
s’enfuir avant d’avoir pu être 
contrôlés mais, le lendemain, 
la police a retrouvé, selon le 
quotidien Het Laatste Nieuws, 
« au moins une arme lourde 
», du ruban d’adhésif et de 
l’essence dans une autre voiture 
également immatriculée aux 
Pays-Bas. Ce véhicule avait été 
abandonné par les fuyards et 

mal garé devant une habitation, 
à une centaine de mètres du 
domicile du ministre.
Augmentation constante du 
trafic de cocaïne
M. Van Quickenborne rentrait 
jeudi de New York. Les trois 
hommes arrêtés aux Pays-Bas, 
âgés de 20, 29 et 48 ans ne 
seraient pas les organisateurs, 
mais les exécutants d’un 
projet d’enlèvement mis au 
point par des individus liés au 
trafic de drogue. Le parquet 
fédéral belge a réclamé leur 
extradition.
Si cette piste se confirme, 
l’événement marquerait une 
escalade dans les incidents 
violents, impliquant souvent 
des groupes criminels 
néerlandais, qui ont lieu depuis 
plusieurs semaines à Anvers. 
Le port de la ville enregistre 
une augmentation constante 
du trafic de cocaïne, ce qui 

entraîne les convoitises entre 
bandes rivales. Elles se livrent 
à des règlements de compte 
de plus en plus violents. Un 
nouvel incident a eu lieu à 
Merksem, un quartier de la 
ville, dans la nuit de jeudi à 
vendredi : une explosion a 
détruit le hall d’un immeuble à 
appartements.
« Cela doit être clair : nous ne 
nous laisserons pas intimider », 
a réagi, samedi, sur Twitter, le 

premier ministre Alexander De 
Croo en apprenant la menace 
visant son collègue. M. Van 
Quickenborne a, lui, invité sur 
Facebook à « ne pas se faire de 
souci ». « Je suis en sécurité et 
en de bonnes mains. » Il ajoutait 
: « Les gens qui sont derrière 
ceci obtiendront l’inverse de 
ce qu’ils envisagent. Cela me 
confirme dans ma conviction 
que nous devons continuer à 
combattre. »
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iran: 

35 morts dans la répression de manifestations, 
plus de 700 interpellations

Guerre en uKraine:

les Tatars de Crimée tentent de fuir la mobilisation

Comment les réfugiés syriens sont devenus le bouc émissaire 
d’une catastrophe humaine au liban

PARIS: Au moins 35 
personnes ont été tuées 
et des centaines arrêtées 

en Iran en huit nuits de 
manifestations déclenchées 
par la mort d’une jeune 
femme arrêtée par la police 
pour ne pas avoir respecté 
le code vestimentaire de la 
République islamique.
Les autorités nient toute 
implication dans la mort 
de Mahsa Amini, 22 ans, et 
fustigent les manifestants, 
qualifiés d’”émeutiers” ou 
de “contre-révolutionnaires”, 
qui crient leur colère chaque 
soir à travers l’Iran depuis le 
16 septembre.
“La télévision d’Etat a 
annoncé vendredi soir que 
le nombre de personnes 
décédées lors des récentes 
émeutes dans le pays est 
passé à 35 personnes”, contre 

17 selon un précédent bilan, 
a rapporté samedi l’agence 
de presse Borna News.
Mais le bilan risque d’être 
plus lourd, l’ONG Iran 
Human Rights (IHR), 
basée à Oslo, faisant état 

vendredi d’au moins 50 
morts dans la répression des 
manifestations.
«Groupes contre-
révolutionnaires»
Pendant huit nuits de suite, 
des manifestants ont affronté 

les forces de sécurité, incendié 
des véhicules de police et 
scandé des slogans hostiles à 
la République islamique dans 
la capitale Téhéran, à Ispahan 
et Qom (centre), Machhad 
(nord) et dans des dizaines 
d’autres villes du pays, selon 
des médias et des militants.
Des centaines d’entre eux ont 
été appréhendés. Rien que 
dans la province de Guilan 
(nord), “739 émeutiers parmi 
lesquels 60 femmes” ont été 
arrêtés, a indiqué son chef de 
la police, selon l’agence de 
presse Tasnim.
De son côté, le Comité pour 
la protection des journalistes 
(CPJ), basé aux Etats-Unis, 
a indiqué que 11 journalistes 
avaient été arrêtés en Iran 
depuis le 19 septembre.
Mahsa Amini, originaire 
de la région du Kurdistan 

(nord-ouest),a été arrêtée 
le 13 septembre à Téhéran, 
pour “port de vêtements 
inappropriés”, par la police 
chargée de faire respecter le 
code vestimentaire strict de 
la République islamique. Elle 
est décédée trois jours plus 
tard à l’hôpital.
En Iran, les femmes doivent 
se couvrir les cheveux et le 
corps jusqu’en dessous des 
genoux et ne doivent pas 
porter des pantalons serrés ou 
des jeans troués.
En disant se baser sur des 
témoins, des vidéos et des 
avis médico-légaux, le 
ministre de l’Intérieur Ahmad 
Vahidi a réaffirmé vendredi 
soir que Mahsa Amini n’avait 
pas été frappée par les forces 
de l’ordre, comme l’affirment 
ses proches.

Ces derniers mois, 
les réfugiés tatars 
accueillis en Turquie 

étaient quasiment tous des 
femmes et des enfants, leurs 
pères étant restés se battre 
pour l’Ukraine. Avant la 
guerre, la plupart de ces 
réfugiés habitaient à Kiev, 
après avoir fui en 2014 leur 
terre ancestrale, la Crimée, 

annexée par la Russie à 
l’issue d’un référendum déjà 
qualifié de « simulacre » par 
Kiev et les Occidentaux.
Mais depuis que la Russie a 
décrété la mobilisation, les 
choses ont changé. Anife 
Kurtseitova, qui aide ses 
compatriotes à s’installer 
en Turquie, dit désormais 
recevoir des appels non plus 

de Kiev, mais de Crimée, où 
vit toujours une importante 
minorité turcophone et 
musulmane, qui conserve 
avec la Turquie des liens 
étroits hérités de l’époque 
ottomane.
Le téléphone d’Anife 
Kurtseitova sonne jour et 
nuit. Au bout du fil, des 
mères d’hommes âgés de 18 

à 20 ans qui refusent d’aller 
combattre pour la Russie et 
veulent fuir la Crimée sans 
savoir comment. « La police 
vient les chercher dans les 
villages, les mosquées, sur les 
marchés... Sur 100 hommes de 
Crimée enrôlés dans l’armée, 
80 sont tatars, alors qu’ils ne 
représentent même pas 20% 
des habitants de la Crimée ! 

Ils ne leur laissent même pas 
le temps de se préparer. C’est 
la panique », témoigne-t-elle.
La Turquie, pour sa part, n’a 
jamais reconnu l’annexion de 
la Crimée et juge « illégitimes 
» les référendums menés ces 
derniers jours dans quatre 
régions ukrainiennes passées 
sous contrôle russe depuis le 
début de la guerre. 

DUBAÏ: Lorsque 
Dareen et sa 
famille ont fui vers 

le Liban en 2014, s’évadant 
de la violence dans leur ville 
natale d’Alep, dans le nord 
de la Syrie, elle pensait que 
leur déplacement durerait 
un an tout au plus. Huit ans 
plus tard, elle et ses trois 
enfants résident toujours 
dans un campement 
informel à Chtaura, près de 
la frontière syrienne.
Selon les estimations de 
l’ONU, Dareen fait partie 
des 852 000 réfugiés syriens 
résidant au Liban, qui ont 
vu leurs conditions de 
vie se détériorer depuis le 
début de la crise financière 

de leur pays d’accueil vers 
la fin de 2019, aggravée par 
la pandémie de la Covid-19 
et l’impact de la guerre en 
Ukraine.
Au milieu de cette crise 
économique, le discours 
politique libanais est 
devenu de plus en plus 
hostile aux réfugiés 
syriens, les experts comme 
les ministres mettant en 
avant un récit qui rend 
les familles déplacées 
responsables des difficultés 
du pays et de la pression 
constante sur les services 
publics.
Dans l’espoir d’alléger ce 
«fardeau» perçu comme 
pesant sur l’économie 

libanaise en difficulté, le 
gouvernement intérimaire 
du pays, qui affirme que 
le nombre de réfugiés 
syriens est plus proche 
de 1,5 million, a lancé 
un programme de 
rapatriement.
«Onze ans après le début de 
la crise syrienne, le Liban 
n’a plus la capacité de 
supporter ce fardeau, surtout 
dans les circonstances 
actuelles», a déclaré Najib 
Mikati, Premier ministre 
intérimaire du Liban, lors 
d’une cérémonie organisée 
en juin pour lancer le 
plan de réponse à la crise 
libanaise de cette année, 
parrainé par les Nations 

unies.
«J’appelle la communauté 
internationale à travailler 
avec le Liban dans le 
but de garantir le retour 
des réfugiés syriens dans 

leur pays, sinon le Liban 
s’emploiera à faire sortir 
les Syriens par des moyens 
légaux et l’application 
ferme de la loi libanaise», 
a-t-il averti.
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LiGue des nations : 

Le Portugal régale, l’Espagne se troue

Les voisins lusophones es voisins lusophones 
ont connu des fortunes ont connu des fortunes 
diverses, ce samedi à diverses, ce samedi à 

l’occasion de la 5e journée de l’occasion de la 5e journée de 
la Ligue des Nations.la Ligue des Nations.
Plusieurs belles affiches Plusieurs belles affiches 
étaient au programme étaient au programme 
ce samedi en Ligue des ce samedi en Ligue des 
Nations. Les regards étaient Nations. Les regards étaient 
essentiellement tournés vers essentiellement tournés vers 
le Groupe B du niveau 1 le Groupe B du niveau 1 
où l’Espagne et le Portugal où l’Espagne et le Portugal 
étaient de sortie. Les deux étaient de sortie. Les deux 
voisins n’ont pas eu le même voisins n’ont pas eu le même 
rendement. Tandis que la rendement. Tandis que la 
Seleçao a tenu son rang contre Seleçao a tenu son rang contre 
la République Tchèque, la République Tchèque, 
l’Espagne, elle, s’est ratée l’Espagne, elle, s’est ratée 
contre la Suisse.contre la Suisse.
La Roja tombe à domicileLa Roja tombe à domicile

Se produisant à Saragosse, Se produisant à Saragosse, 
l’équipe de Luis Enrique a l’équipe de Luis Enrique a 
manqué à sa tâche. Dans son manqué à sa tâche. Dans son 
histoire, elle n’avait perdu histoire, elle n’avait perdu 
qu’une seule fois contre la qu’une seule fois contre la 
Nati. Une déconvenue à Nati. Une déconvenue à 
laquelle elle a donc regouté, laquelle elle a donc regouté, 
sans que personne ne trouve sans que personne ne trouve 
à redire. Les Ibériques ont à redire. Les Ibériques ont 
été méconnaissables. Et les été méconnaissables. Et les 
Helvètes ont profité de leurs Helvètes ont profité de leurs 
carences en scorant à deux carences en scorant à deux 
reprises (2-1). Manuel Akanji, reprises (2-1). Manuel Akanji, 
le néo-Citizen, a été impliqué le néo-Citizen, a été impliqué 
dans les deux buts. La dans les deux buts. La 
première fois comme buteur première fois comme buteur 
et la seconde comme passeur. et la seconde comme passeur. 

La Seleccion avait entretemps La Seleccion avait entretemps 
égalisé par l’ intermédiaire de égalisé par l’intermédiaire de 
Jordi Alba.Jordi Alba.
Contrairement à l’Espagne, le Contrairement à l’Espagne, le 
Portugal a rempli sa mission. Portugal a rempli sa mission. 
Et en alliant l’art à la manière. Et en alliant l’art à la manière. 
En terre tchèque, les hommes En terre tchèque, les hommes 
de Fernando Santos se sont de Fernando Santos se sont 
baladés. Ils ont gagné 4-0. baladés. Ils ont gagné 4-0. 
Pour une fois, Cristiano Pour une fois, Cristiano 
Ronaldo n’a pas marqué. Ronaldo n’a pas marqué. 
Sonné par un choc en début Sonné par un choc en début 
de rencontre, le quintuple de rencontre, le quintuple 

Ballon d’Or est resté discret Ballon d’Or est resté discret 
à la finition. Il s’est fait voler à la finition. Il s’est fait voler 
la vedette par son coéquipier la vedette par son coéquipier 
au club Diogo Dalot, auteur au club Diogo Dalot, auteur 
d’un doublé. Les deux autres d’un doublé. Les deux autres 
réalisations portugaises réalisations portugaises 
ont été l’œuvre de Bruno ont été l’œuvre de Bruno 
Fernandes et de Diogo Jota.Fernandes et de Diogo Jota.

Une finale Por tugal - Une finale Portugal - 
Espagne à venirEspagne à venir

A noter que malgré sa défaite, A noter que malgré sa défaite, 
l’Espagne peut encore l’Espagne peut encore 
accéder au Final Four. Pour accéder au Final Four. Pour 

cela, il faudra qu’elle domine cela, il faudra qu’elle domine 
le… Portugal, dans trois jours le… Portugal, dans trois jours 
à l’extérieur. Un sacré défi, à l’extérieur. Un sacré défi, 
surtout au regard des résultats surtout au regard des résultats 
du jour.du jour.
Notons, par ailleurs que Notons, par ailleurs que 
l’ Israël a assuré son accession l’Israël a assuré son accession 
en Ligue A en battant en Ligue A en battant 
l’Albanie (2-1). L’Ecosse est l’Albanie (2-1). L’Ecosse est 
également bien partie pour également bien partie pour 
monter d’une division après monter d’une division après 
sa victoire renversante contre sa victoire renversante contre 
l’ Irlande (2-1). La Tartan l’Irlande (2-1). La Tartan 

Army devra ne pas perdre Army devra ne pas perdre 
contre l’Ukraine mardi. contre l’Ukraine mardi. 
Enfin, la Norvège a raté une Enfin, la Norvège a raté une 
belle opportunité d’accéder à belle opportunité d’accéder à 
l’élite de la Ligue des Nations l’élite de la Ligue des Nations 
en perdant en Slovénie (2-en perdant en Slovénie (2-
1). Les Nordiques ont été 1). Les Nordiques ont été 
rejoints au classement par rejoints au classement par 
la Serbie, victorieuse de la la Serbie, victorieuse de la 
Suède sur un score sans appel Suède sur un score sans appel 
de 4-1. Aleksandr Mitrovic a de 4-1. Aleksandr Mitrovic a 
inscrit un triplé lors de cette inscrit un triplé lors de cette 
rencontre.rencontre.

Au lendemain de leur u lendemain de leur 
joute amicale face à joute amicale face à 
la Guinée (1 à 0), les la Guinée (1 à 0), les 

Verts, où du moins une partie Verts, où du moins une partie 
de l’effectif, a rejoint, samedi de l’effectif, a rejoint, samedi 
24 septembre en fin d’après-24 septembre en fin d’après-
midi, le terrain annexe du midi, le terrain annexe du 
stade Miloud HADEFI pour stade Miloud HADEFI pour 
une séance d’entraînement en une séance d’entraînement en 
présence de onze joueurs, à présence de onze joueurs, à 
savoir MAHREZ, SLIMANI, savoir MAHREZ, SLIMANI, 
ATAL, TOUBA, AMOURA, ATAL, TOUBA, AMOURA, 
ZORGANE, ZERROUKI, ZORGANE, ZERROUKI, 
ZEDADKA et MZIREGUE ZEDADKA et MZIREGUE 
ainsi que les deux gardiens ainsi que les deux gardiens 
OUKIDJA et CHAAL.OUKIDJA et CHAAL.
Mais avant, les coéquipiers Mais avant, les coéquipiers 
de TOUBA, accompagnés de TOUBA, accompagnés 
des membres du staff des membres du staff 
technique, ont salué des technique, ont salué des 
enfants trisomiques et autistes enfants trisomiques et autistes 
de l’association Jeunesse El de l’association Jeunesse El 
Bahia venus assister au début Bahia venus assister au début 
de l’entraîneur et se faire offrir de l’entraîneur et se faire offrir 
des moments chaleureux en des moments chaleureux en 
plus d’un cadeau symbolique, plus d’un cadeau symbolique, 
le maillot des Verts signé par le maillot des Verts signé par 
tous les joueurs.tous les joueurs.

Les joueurs ont renoué Les joueurs ont renoué 
cette fois avec leur jeu cette fois avec leur jeu 
d’échauffement favori : les d’échauffement favori : les 
jongleries.jongleries.
Puis, quelques ateliers Puis, quelques ateliers 
techniques et de maîtrise techniques et de maîtrise 
du ballon préparés du ballon préparés 
minutieusement par le duo minutieusement par le duo 
MEROUANI – ROMANO.MEROUANI – ROMANO.
A 19h15, BELMADI invite ses A 19h15, BELMADI invite ses 

joueurs à vêtir les chasubles joueurs à vêtir les chasubles 
pour s’adonner à un match pour s’adonner à un match 
avec des multi-buts à cinq avec des multi-buts à cinq 
contre cinq, au moment où contre cinq, au moment où 
Azziz BOURAS et Merouane Azziz BOURAS et Merouane 
MESSAI soumettent les deux MESSAI soumettent les deux 
gardiens à un travail très gardiens à un travail très 
intense.intense.
A 19h40, tout le monde passe A 19h40, tout le monde passe 
sur un tiers du terrain pour une sur un tiers du terrain pour une 

opposition avec gardiens et opposition avec gardiens et 
grands buts cette fois.grands buts cette fois.
La séance, bien animée, se La séance, bien animée, se 
termine, vers les coups de termine, vers les coups de 
20h30 après une série de 20h30 après une série de 
frappes en direction des buts.frappes en direction des buts.
S’agissant des joueurs qui S’agissant des joueurs qui 
ont pris part au match de la ont pris part au match de la 
veille, ces derniers sont restés veille, ces derniers sont restés 
à l’hôtel pour suivre des à l’hôtel pour suivre des 

exercices en salle de gym afin exercices en salle de gym afin 
de récupérer de leurs efforts, de récupérer de leurs efforts, 
à l’exception du défenseur à l’exception du défenseur 
Abdelkader BEDRANE qui Abdelkader BEDRANE qui 
souffre d’une entorse du souffre d’une entorse du 
genou contracté d’entrée lors genou contracté d’entrée lors 
du match face à la Guinée. Il du match face à la Guinée. Il 
devra entamer une rééducation devra entamer une rééducation 
pour revenir dans les meilleurs pour revenir dans les meilleurs 
délais sur un terrain de jeu.délais sur un terrain de jeu.
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Les Verts de retour à l’entrainement
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Dani Alves voit Messi “dans un autre monde” que 
Cristiano Ronaldo

Dani Alves s’est livré ani Alves s’est livré 
sur la rivalité entre sur la rivalité entre 
Ronaldo et Messi, Ronaldo et Messi, 

révélant avoir été impliqué révélant avoir été impliqué 
dans une embrouille lors d’une dans une embrouille lors d’une 
cérémonie du Ballon d’Or.cérémonie du Ballon d’Or.
Le Brésilien s’est ouvert sur la Le Brésilien s’est ouvert sur la 
«controverse» avec l’ancienne «controverse» avec l’ancienne 
superstar du Real Madrid superstar du Real Madrid 
alors qu’ il s’exprimait sur un alors qu’il s’exprimait sur un 
podcast avec son coéquipier podcast avec son coéquipier 
de l’UNAM Pumas, Efrian de l’UNAM Pumas, Efrian 
Valverde.Valverde.

«Nous avons eu une «Nous avons eu une 
échauffourée avec Ronaldo»échauffourée avec Ronaldo»
Alves, qui a quitté le Barça Alves, qui a quitté le Barça 
l’été dernier après un court l’été dernier après un court 
passage au club, a également passage au club, a également 
parlé de son admiration pour parlé de son admiration pour 
Ronaldo, mais a expliqué Ronaldo, mais a expliqué 
pourquoi il pense que son pourquoi il pense que son 
ancien coéquipier Lionel ancien coéquipier Lionel 
Messi est d’un niveau différent Messi est d’un niveau différent 
de celui de l’ international de celui de l’international 
portugais.portugais.
«Il y a eu un moment où, à «Il y a eu un moment où, à 
cause de la rivalité, j’allais le cause de la rivalité, j’allais le 
saluer [Ronaldo] et il ne me saluer [Ronaldo] et il ne me 

saluait pas», a-t-il dit.saluait pas», a-t-il dit.
«Il y avait une controverse qui «Il y avait une controverse qui 
n’est jamais sortie, mais dans n’est jamais sortie, mais dans 
les coulisses de la cérémonie les coulisses de la cérémonie 
du Ballon d’Or, nous avons du Ballon d’Or, nous avons 
eu une échauffourée, j’ai eu une échauffourée, j’ai 
salué tout le monde et il ne salué tout le monde et il ne 

m’a pas salué à cause de ce m’a pas salué à cause de ce 
que la rivalité Barcelone-Real que la rivalité Barcelone-Real 
Madrid générait à l’extérieur.Madrid générait à l’extérieur.
«Mais comment ne pas «Mais comment ne pas 
respecter un type qui a tout respecter un type qui a tout 
obtenu en travaillant dur et en obtenu en travaillant dur et en 
s’ investissant corps et âme ?»s’investissant corps et âme ?»

«Messi est dans un monde «Messi est dans un monde 
que seul lui peut atteindre»que seul lui peut atteindre»

Alves a ajouté sur les talents Alves a ajouté sur les talents 
uniques de Messi : «Il est uniques de Messi : «Il est 
né avec le talent de jouer au né avec le talent de jouer au 
football et d’être dans un football et d’être dans un 
autre monde, que lui seul peut autre monde, que lui seul peut 

atteindre.»atteindre.»
Ronaldo et Messi ont dominé Ronaldo et Messi ont dominé 
le football européen pendant le football européen pendant 
plus d’une décennie, le duo plus d’une décennie, le duo 
ayant soulevé 12 Ballons d’Or ayant soulevé 12 Ballons d’Or 
à eux deux. Messi, la légende à eux deux. Messi, la légende 
du Barça, a remporté le Ballon du Barça, a remporté le Ballon 
d’or à sept reprises, un record, d’or à sept reprises, un record, 
tandis que Ronaldo en a cinq à tandis que Ronaldo en a cinq à 
son actif.son actif.
Le dernier but européen de Le dernier but européen de 
Messi pour le Paris Saint-Messi pour le Paris Saint-
Germain contre le Maccabi Germain contre le Maccabi 
Haifa signifie qu’ il a marqué Haifa signifie qu’il a marqué 
contre 39 équipes en Ligue contre 39 équipes en Ligue 
des champions, dépassant la des champions, dépassant la 
star de Manchester United star de Manchester United 
Ronaldo pour le plus grand Ronaldo pour le plus grand 
nombre de victimes dans la nombre de victimes dans la 
compétition.compétition.
Messi est actuellement avec Messi est actuellement avec 
l’équipe d’Argentine qui se l’équipe d’Argentine qui se 
prépare pour un match amical prépare pour un match amical 
contre la Jamaïque aux États-contre la Jamaïque aux États-
Unis. Pendant ce temps, Unis. Pendant ce temps, 
Ronaldo et le Portugal doivent Ronaldo et le Portugal doivent 
affronter l’Espagne en Ligue affronter l’Espagne en Ligue 
des Nations mardi.des Nations mardi.

L e CS Constantine s’est e CS Constantine s’est 
emparé provisoirement emparé provisoirement 
de la tête du classement de la tête du classement 

de Ligue 1 de football, malgré de Ligue 1 de football, malgré 
le nul concédé à domicile face le nul concédé à domicile face 
au MC Oran (0-0), lors de la au MC Oran (0-0), lors de la 
cinquième journée marquée cinquième journée marquée 
par la lourde défaite essuyée par la lourde défaite essuyée 
par l’ES Sétif devant l’ASO par l’ES Sétif devant l’ASO 
Chlef (4-0) qui se hisse à la Chlef (4-0) qui se hisse à la 
3e position.3e position.
Le CSC qui restait sur une Le CSC qui restait sur une 
belle entame de saison belle entame de saison 
ponctuée par quatre victoires ponctuée par quatre victoires 
de rang a été accroché à la de rang a été accroché à la 
surprise générale à domicile, surprise générale à domicile, 
par le MC Oran. En dépit par le MC Oran. En dépit 
d’une domination territoriale, d’une domination territoriale, 
les hommes de Kheirreddine les hommes de Kheirreddine 
Madoui n’ont pas réussi Madoui n’ont pas réussi 
à tromper la vigilance de à tromper la vigilance de 
l’ excellent gardien Soufi.l’excellent gardien Soufi.
En dépit de ce semi-échec, En dépit de ce semi-échec, 
les Sanafirs prennent les Sanafirs prennent 
provisoirement la première provisoirement la première 
place avec un point d’avance place avec un point d’avance 
sur leur poursuivant direct sur leur poursuivant direct 
l’USM Alger dont le derby l’USM Alger dont le derby 
contre le Paradou AC a été contre le Paradou AC a été 
reporté à une date ultérieure reporté à une date ultérieure 
en raison de la présence de en raison de la présence de 
sept joueurs usmistes en sept joueurs usmistes en 
sélection nationale A’ .sélection nationale A’.
La Bonne opération de la La Bonne opération de la 
journée a été réalisée par journée a été réalisée par 
l’ASO Chlef qui a atomisé l’ASO Chlef qui a atomisé 
l’ES Sétif (4-0). Une belle l’ES Sétif (4-0). Une belle 
performance des hommes performance des hommes 

de Liamine Bouhgrara qui de Liamine Bouhgrara qui 
confirme la belle entame confirme la belle entame 
de saison des chélifiens, de saison des chélifiens, 
désormais 3es au classement désormais 3es au classement 
en compagnie du CR en compagnie du CR 
Belouizdad, qui compte Belouizdad, qui compte 
deux matchs en moins dont deux matchs en moins dont 
le derby contre le MC Alger, le derby contre le MC Alger, 
lequel a été reporté ce week-lequel a été reporté ce week-
end à cause de la présence de end à cause de la présence de 
plus de trois joueurs de part et plus de trois joueurs de part et 
d’autre en sélection A’ .d’autre en sélection A’.
La cinquième journée a été La cinquième journée a été 
également marquée par la également marquée par la 

belle victoire du RC Arbaa belle victoire du RC Arbaa 
contre l’US Biskra 2-0. Deux contre l’US Biskra 2-0. Deux 
buts précoces inscrits par buts précoces inscrits par 
Taib (8’ ), Zaouche (10’ ) ont Taib (8’), Zaouche (10’) ont 
permis aux locaux de renouer permis aux locaux de renouer 
avec le succès et de remonter avec le succès et de remonter 
à la cinquième place du à la cinquième place du 
classement.classement.
Dans le bas du classement, le Dans le bas du classement, le 
promu l’USM Khenchela a promu l’USM Khenchela a 
attendu la cinquième journée attendu la cinquième journée 
pour signer son premier succès pour signer son premier succès 
parmi l’ élite en dominant le parmi l’élite en dominant le 
HB Chelghoum Laid (2-0). HB Chelghoum Laid (2-0). 

Une victoire salutaire qui lui Une victoire salutaire qui lui 
permet de quitter la dernière permet de quitter la dernière 
place désormais occupée par place désormais occupée par 
son adversaire du jour avec un son adversaire du jour avec un 
petit point avec la JS Kabylie petit point avec la JS Kabylie 
qui a engrangé de son côté qui a engrangé de son côté 
son premier point de la saison son premier point de la saison 
à la faveur du nul ramené de à la faveur du nul ramené de 
son long déplacement contre son long déplacement contre 
le MC El Bayadh (0-0).le MC El Bayadh (0-0).
Quelques jours après sa Quelques jours après sa 
brillante qualification pour le brillante qualification pour le 
deuxième tour préliminaire de deuxième tour préliminaire de 
la Ligue des champions de la la Ligue des champions de la 

CAF, la JSK sous la conduite CAF, la JSK sous la conduite 
de son nouvel entraineur de son nouvel entraineur 
Abdelkader Amrani a tenu en Abdelkader Amrani a tenu en 
échec le nouveau promu qui échec le nouveau promu qui 
restait sur deux succès sur sa restait sur deux succès sur sa 
pelouse.pelouse.
De son côté, le NC Magra De son côté, le NC Magra 
a profité de la réception de a profité de la réception de 
la JS Saoura qui vient de se la JS Saoura qui vient de se 
séparer de son entraineur séparer de son entraineur 
tunisien Nassif Bayaoui, tunisien Nassif Bayaoui, 
pour enregistrer sa première pour enregistrer sa première 
victoire de la saison grâce à victoire de la saison grâce à 
une réalisation de H’mida.une réalisation de H’mida.

LiGue 1 (5e j) :

Le CSC prend les commandes, l’ESS sombre
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LiGue des nations : 

Le Portugal régale, l’Espagne se troue

Les voisins lusophones es voisins lusophones 
ont connu des fortunes ont connu des fortunes 
diverses, ce samedi à diverses, ce samedi à 

l’occasion de la 5e journée de l’occasion de la 5e journée de 
la Ligue des Nations.la Ligue des Nations.
Plusieurs belles affiches Plusieurs belles affiches 
étaient au programme étaient au programme 
ce samedi en Ligue des ce samedi en Ligue des 
Nations. Les regards étaient Nations. Les regards étaient 
essentiellement tournés vers essentiellement tournés vers 
le Groupe B du niveau 1 le Groupe B du niveau 1 
où l’Espagne et le Portugal où l’Espagne et le Portugal 
étaient de sortie. Les deux étaient de sortie. Les deux 
voisins n’ont pas eu le même voisins n’ont pas eu le même 
rendement. Tandis que la rendement. Tandis que la 
Seleçao a tenu son rang contre Seleçao a tenu son rang contre 
la République Tchèque, la République Tchèque, 
l’Espagne, elle, s’est ratée l’Espagne, elle, s’est ratée 
contre la Suisse.contre la Suisse.
La Roja tombe à domicileLa Roja tombe à domicile

Se produisant à Saragosse, Se produisant à Saragosse, 
l’équipe de Luis Enrique a l’équipe de Luis Enrique a 
manqué à sa tâche. Dans son manqué à sa tâche. Dans son 
histoire, elle n’avait perdu histoire, elle n’avait perdu 
qu’une seule fois contre la qu’une seule fois contre la 
Nati. Une déconvenue à Nati. Une déconvenue à 
laquelle elle a donc regouté, laquelle elle a donc regouté, 
sans que personne ne trouve sans que personne ne trouve 
à redire. Les Ibériques ont à redire. Les Ibériques ont 
été méconnaissables. Et les été méconnaissables. Et les 
Helvètes ont profité de leurs Helvètes ont profité de leurs 
carences en scorant à deux carences en scorant à deux 
reprises (2-1). Manuel Akanji, reprises (2-1). Manuel Akanji, 
le néo-Citizen, a été impliqué le néo-Citizen, a été impliqué 
dans les deux buts. La dans les deux buts. La 
première fois comme buteur première fois comme buteur 
et la seconde comme passeur. et la seconde comme passeur. 

La Seleccion avait entretemps La Seleccion avait entretemps 
égalisé par l’ intermédiaire de égalisé par l’intermédiaire de 
Jordi Alba.Jordi Alba.
Contrairement à l’Espagne, le Contrairement à l’Espagne, le 
Portugal a rempli sa mission. Portugal a rempli sa mission. 
Et en alliant l’art à la manière. Et en alliant l’art à la manière. 
En terre tchèque, les hommes En terre tchèque, les hommes 
de Fernando Santos se sont de Fernando Santos se sont 
baladés. Ils ont gagné 4-0. baladés. Ils ont gagné 4-0. 
Pour une fois, Cristiano Pour une fois, Cristiano 
Ronaldo n’a pas marqué. Ronaldo n’a pas marqué. 
Sonné par un choc en début Sonné par un choc en début 
de rencontre, le quintuple de rencontre, le quintuple 

Ballon d’Or est resté discret Ballon d’Or est resté discret 
à la finition. Il s’est fait voler à la finition. Il s’est fait voler 
la vedette par son coéquipier la vedette par son coéquipier 
au club Diogo Dalot, auteur au club Diogo Dalot, auteur 
d’un doublé. Les deux autres d’un doublé. Les deux autres 
réalisations portugaises réalisations portugaises 
ont été l’œuvre de Bruno ont été l’œuvre de Bruno 
Fernandes et de Diogo Jota.Fernandes et de Diogo Jota.

Une finale Por tugal - Une finale Portugal - 
Espagne à venirEspagne à venir

A noter que malgré sa défaite, A noter que malgré sa défaite, 
l’Espagne peut encore l’Espagne peut encore 
accéder au Final Four. Pour accéder au Final Four. Pour 

cela, il faudra qu’elle domine cela, il faudra qu’elle domine 
le… Portugal, dans trois jours le… Portugal, dans trois jours 
à l’extérieur. Un sacré défi, à l’extérieur. Un sacré défi, 
surtout au regard des résultats surtout au regard des résultats 
du jour.du jour.
Notons, par ailleurs que Notons, par ailleurs que 
l’ Israël a assuré son accession l’Israël a assuré son accession 
en Ligue A en battant en Ligue A en battant 
l’Albanie (2-1). L’Ecosse est l’Albanie (2-1). L’Ecosse est 
également bien partie pour également bien partie pour 
monter d’une division après monter d’une division après 
sa victoire renversante contre sa victoire renversante contre 
l’ Irlande (2-1). La Tartan l’Irlande (2-1). La Tartan 

Army devra ne pas perdre Army devra ne pas perdre 
contre l’Ukraine mardi. contre l’Ukraine mardi. 
Enfin, la Norvège a raté une Enfin, la Norvège a raté une 
belle opportunité d’accéder à belle opportunité d’accéder à 
l’élite de la Ligue des Nations l’élite de la Ligue des Nations 
en perdant en Slovénie (2-en perdant en Slovénie (2-
1). Les Nordiques ont été 1). Les Nordiques ont été 
rejoints au classement par rejoints au classement par 
la Serbie, victorieuse de la la Serbie, victorieuse de la 
Suède sur un score sans appel Suède sur un score sans appel 
de 4-1. Aleksandr Mitrovic a de 4-1. Aleksandr Mitrovic a 
inscrit un triplé lors de cette inscrit un triplé lors de cette 
rencontre.rencontre.

Au lendemain de leur u lendemain de leur 
joute amicale face à joute amicale face à 
la Guinée (1 à 0), les la Guinée (1 à 0), les 

Verts, où du moins une partie Verts, où du moins une partie 
de l’effectif, a rejoint, samedi de l’effectif, a rejoint, samedi 
24 septembre en fin d’après-24 septembre en fin d’après-
midi, le terrain annexe du midi, le terrain annexe du 
stade Miloud HADEFI pour stade Miloud HADEFI pour 
une séance d’entraînement en une séance d’entraînement en 
présence de onze joueurs, à présence de onze joueurs, à 
savoir MAHREZ, SLIMANI, savoir MAHREZ, SLIMANI, 
ATAL, TOUBA, AMOURA, ATAL, TOUBA, AMOURA, 
ZORGANE, ZERROUKI, ZORGANE, ZERROUKI, 
ZEDADKA et MZIREGUE ZEDADKA et MZIREGUE 
ainsi que les deux gardiens ainsi que les deux gardiens 
OUKIDJA et CHAAL.OUKIDJA et CHAAL.
Mais avant, les coéquipiers Mais avant, les coéquipiers 
de TOUBA, accompagnés de TOUBA, accompagnés 
des membres du staff des membres du staff 
technique, ont salué des technique, ont salué des 
enfants trisomiques et autistes enfants trisomiques et autistes 
de l’association Jeunesse El de l’association Jeunesse El 
Bahia venus assister au début Bahia venus assister au début 
de l’entraîneur et se faire offrir de l’entraîneur et se faire offrir 
des moments chaleureux en des moments chaleureux en 
plus d’un cadeau symbolique, plus d’un cadeau symbolique, 
le maillot des Verts signé par le maillot des Verts signé par 
tous les joueurs.tous les joueurs.

Les joueurs ont renoué Les joueurs ont renoué 
cette fois avec leur jeu cette fois avec leur jeu 
d’échauffement favori : les d’échauffement favori : les 
jongleries.jongleries.
Puis, quelques ateliers Puis, quelques ateliers 
techniques et de maîtrise techniques et de maîtrise 
du ballon préparés du ballon préparés 
minutieusement par le duo minutieusement par le duo 
MEROUANI – ROMANO.MEROUANI – ROMANO.
A 19h15, BELMADI invite ses A 19h15, BELMADI invite ses 

joueurs à vêtir les chasubles joueurs à vêtir les chasubles 
pour s’adonner à un match pour s’adonner à un match 
avec des multi-buts à cinq avec des multi-buts à cinq 
contre cinq, au moment où contre cinq, au moment où 
Azziz BOURAS et Merouane Azziz BOURAS et Merouane 
MESSAI soumettent les deux MESSAI soumettent les deux 
gardiens à un travail très gardiens à un travail très 
intense.intense.
A 19h40, tout le monde passe A 19h40, tout le monde passe 
sur un tiers du terrain pour une sur un tiers du terrain pour une 

opposition avec gardiens et opposition avec gardiens et 
grands buts cette fois.grands buts cette fois.
La séance, bien animée, se La séance, bien animée, se 
termine, vers les coups de termine, vers les coups de 
20h30 après une série de 20h30 après une série de 
frappes en direction des buts.frappes en direction des buts.
S’agissant des joueurs qui S’agissant des joueurs qui 
ont pris part au match de la ont pris part au match de la 
veille, ces derniers sont restés veille, ces derniers sont restés 
à l’hôtel pour suivre des à l’hôtel pour suivre des 

exercices en salle de gym afin exercices en salle de gym afin 
de récupérer de leurs efforts, de récupérer de leurs efforts, 
à l’exception du défenseur à l’exception du défenseur 
Abdelkader BEDRANE qui Abdelkader BEDRANE qui 
souffre d’une entorse du souffre d’une entorse du 
genou contracté d’entrée lors genou contracté d’entrée lors 
du match face à la Guinée. Il du match face à la Guinée. Il 
devra entamer une rééducation devra entamer une rééducation 
pour revenir dans les meilleurs pour revenir dans les meilleurs 
délais sur un terrain de jeu.délais sur un terrain de jeu.

MatCH aMiCaL : aLGérie - niGeria

Les Verts de retour à l’entrainement
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Dani Alves voit Messi “dans un autre monde” que 
Cristiano Ronaldo

Dani Alves s’est livré ani Alves s’est livré 
sur la rivalité entre sur la rivalité entre 
Ronaldo et Messi, Ronaldo et Messi, 

révélant avoir été impliqué révélant avoir été impliqué 
dans une embrouille lors d’une dans une embrouille lors d’une 
cérémonie du Ballon d’Or.cérémonie du Ballon d’Or.
Le Brésilien s’est ouvert sur la Le Brésilien s’est ouvert sur la 
«controverse» avec l’ancienne «controverse» avec l’ancienne 
superstar du Real Madrid superstar du Real Madrid 
alors qu’ il s’exprimait sur un alors qu’il s’exprimait sur un 
podcast avec son coéquipier podcast avec son coéquipier 
de l’UNAM Pumas, Efrian de l’UNAM Pumas, Efrian 
Valverde.Valverde.

«Nous avons eu une «Nous avons eu une 
échauffourée avec Ronaldo»échauffourée avec Ronaldo»
Alves, qui a quitté le Barça Alves, qui a quitté le Barça 
l’été dernier après un court l’été dernier après un court 
passage au club, a également passage au club, a également 
parlé de son admiration pour parlé de son admiration pour 
Ronaldo, mais a expliqué Ronaldo, mais a expliqué 
pourquoi il pense que son pourquoi il pense que son 
ancien coéquipier Lionel ancien coéquipier Lionel 
Messi est d’un niveau différent Messi est d’un niveau différent 
de celui de l’ international de celui de l’international 
portugais.portugais.
«Il y a eu un moment où, à «Il y a eu un moment où, à 
cause de la rivalité, j’allais le cause de la rivalité, j’allais le 
saluer [Ronaldo] et il ne me saluer [Ronaldo] et il ne me 

saluait pas», a-t-il dit.saluait pas», a-t-il dit.
«Il y avait une controverse qui «Il y avait une controverse qui 
n’est jamais sortie, mais dans n’est jamais sortie, mais dans 
les coulisses de la cérémonie les coulisses de la cérémonie 
du Ballon d’Or, nous avons du Ballon d’Or, nous avons 
eu une échauffourée, j’ai eu une échauffourée, j’ai 
salué tout le monde et il ne salué tout le monde et il ne 

m’a pas salué à cause de ce m’a pas salué à cause de ce 
que la rivalité Barcelone-Real que la rivalité Barcelone-Real 
Madrid générait à l’extérieur.Madrid générait à l’extérieur.
«Mais comment ne pas «Mais comment ne pas 
respecter un type qui a tout respecter un type qui a tout 
obtenu en travaillant dur et en obtenu en travaillant dur et en 
s’ investissant corps et âme ?»s’investissant corps et âme ?»

«Messi est dans un monde «Messi est dans un monde 
que seul lui peut atteindre»que seul lui peut atteindre»

Alves a ajouté sur les talents Alves a ajouté sur les talents 
uniques de Messi : «Il est uniques de Messi : «Il est 
né avec le talent de jouer au né avec le talent de jouer au 
football et d’être dans un football et d’être dans un 
autre monde, que lui seul peut autre monde, que lui seul peut 

atteindre.»atteindre.»
Ronaldo et Messi ont dominé Ronaldo et Messi ont dominé 
le football européen pendant le football européen pendant 
plus d’une décennie, le duo plus d’une décennie, le duo 
ayant soulevé 12 Ballons d’Or ayant soulevé 12 Ballons d’Or 
à eux deux. Messi, la légende à eux deux. Messi, la légende 
du Barça, a remporté le Ballon du Barça, a remporté le Ballon 
d’or à sept reprises, un record, d’or à sept reprises, un record, 
tandis que Ronaldo en a cinq à tandis que Ronaldo en a cinq à 
son actif.son actif.
Le dernier but européen de Le dernier but européen de 
Messi pour le Paris Saint-Messi pour le Paris Saint-
Germain contre le Maccabi Germain contre le Maccabi 
Haifa signifie qu’ il a marqué Haifa signifie qu’il a marqué 
contre 39 équipes en Ligue contre 39 équipes en Ligue 
des champions, dépassant la des champions, dépassant la 
star de Manchester United star de Manchester United 
Ronaldo pour le plus grand Ronaldo pour le plus grand 
nombre de victimes dans la nombre de victimes dans la 
compétition.compétition.
Messi est actuellement avec Messi est actuellement avec 
l’équipe d’Argentine qui se l’équipe d’Argentine qui se 
prépare pour un match amical prépare pour un match amical 
contre la Jamaïque aux États-contre la Jamaïque aux États-
Unis. Pendant ce temps, Unis. Pendant ce temps, 
Ronaldo et le Portugal doivent Ronaldo et le Portugal doivent 
affronter l’Espagne en Ligue affronter l’Espagne en Ligue 
des Nations mardi.des Nations mardi.

L e CS Constantine s’est e CS Constantine s’est 
emparé provisoirement emparé provisoirement 
de la tête du classement de la tête du classement 

de Ligue 1 de football, malgré de Ligue 1 de football, malgré 
le nul concédé à domicile face le nul concédé à domicile face 
au MC Oran (0-0), lors de la au MC Oran (0-0), lors de la 
cinquième journée marquée cinquième journée marquée 
par la lourde défaite essuyée par la lourde défaite essuyée 
par l’ES Sétif devant l’ASO par l’ES Sétif devant l’ASO 
Chlef (4-0) qui se hisse à la Chlef (4-0) qui se hisse à la 
3e position.3e position.
Le CSC qui restait sur une Le CSC qui restait sur une 
belle entame de saison belle entame de saison 
ponctuée par quatre victoires ponctuée par quatre victoires 
de rang a été accroché à la de rang a été accroché à la 
surprise générale à domicile, surprise générale à domicile, 
par le MC Oran. En dépit par le MC Oran. En dépit 
d’une domination territoriale, d’une domination territoriale, 
les hommes de Kheirreddine les hommes de Kheirreddine 
Madoui n’ont pas réussi Madoui n’ont pas réussi 
à tromper la vigilance de à tromper la vigilance de 
l’ excellent gardien Soufi.l’excellent gardien Soufi.
En dépit de ce semi-échec, En dépit de ce semi-échec, 
les Sanafirs prennent les Sanafirs prennent 
provisoirement la première provisoirement la première 
place avec un point d’avance place avec un point d’avance 
sur leur poursuivant direct sur leur poursuivant direct 
l’USM Alger dont le derby l’USM Alger dont le derby 
contre le Paradou AC a été contre le Paradou AC a été 
reporté à une date ultérieure reporté à une date ultérieure 
en raison de la présence de en raison de la présence de 
sept joueurs usmistes en sept joueurs usmistes en 
sélection nationale A’ .sélection nationale A’.
La Bonne opération de la La Bonne opération de la 
journée a été réalisée par journée a été réalisée par 
l’ASO Chlef qui a atomisé l’ASO Chlef qui a atomisé 
l’ES Sétif (4-0). Une belle l’ES Sétif (4-0). Une belle 
performance des hommes performance des hommes 

de Liamine Bouhgrara qui de Liamine Bouhgrara qui 
confirme la belle entame confirme la belle entame 
de saison des chélifiens, de saison des chélifiens, 
désormais 3es au classement désormais 3es au classement 
en compagnie du CR en compagnie du CR 
Belouizdad, qui compte Belouizdad, qui compte 
deux matchs en moins dont deux matchs en moins dont 
le derby contre le MC Alger, le derby contre le MC Alger, 
lequel a été reporté ce week-lequel a été reporté ce week-
end à cause de la présence de end à cause de la présence de 
plus de trois joueurs de part et plus de trois joueurs de part et 
d’autre en sélection A’ .d’autre en sélection A’.
La cinquième journée a été La cinquième journée a été 
également marquée par la également marquée par la 

belle victoire du RC Arbaa belle victoire du RC Arbaa 
contre l’US Biskra 2-0. Deux contre l’US Biskra 2-0. Deux 
buts précoces inscrits par buts précoces inscrits par 
Taib (8’ ), Zaouche (10’ ) ont Taib (8’), Zaouche (10’) ont 
permis aux locaux de renouer permis aux locaux de renouer 
avec le succès et de remonter avec le succès et de remonter 
à la cinquième place du à la cinquième place du 
classement.classement.
Dans le bas du classement, le Dans le bas du classement, le 
promu l’USM Khenchela a promu l’USM Khenchela a 
attendu la cinquième journée attendu la cinquième journée 
pour signer son premier succès pour signer son premier succès 
parmi l’ élite en dominant le parmi l’élite en dominant le 
HB Chelghoum Laid (2-0). HB Chelghoum Laid (2-0). 

Une victoire salutaire qui lui Une victoire salutaire qui lui 
permet de quitter la dernière permet de quitter la dernière 
place désormais occupée par place désormais occupée par 
son adversaire du jour avec un son adversaire du jour avec un 
petit point avec la JS Kabylie petit point avec la JS Kabylie 
qui a engrangé de son côté qui a engrangé de son côté 
son premier point de la saison son premier point de la saison 
à la faveur du nul ramené de à la faveur du nul ramené de 
son long déplacement contre son long déplacement contre 
le MC El Bayadh (0-0).le MC El Bayadh (0-0).
Quelques jours après sa Quelques jours après sa 
brillante qualification pour le brillante qualification pour le 
deuxième tour préliminaire de deuxième tour préliminaire de 
la Ligue des champions de la la Ligue des champions de la 

CAF, la JSK sous la conduite CAF, la JSK sous la conduite 
de son nouvel entraineur de son nouvel entraineur 
Abdelkader Amrani a tenu en Abdelkader Amrani a tenu en 
échec le nouveau promu qui échec le nouveau promu qui 
restait sur deux succès sur sa restait sur deux succès sur sa 
pelouse.pelouse.
De son côté, le NC Magra De son côté, le NC Magra 
a profité de la réception de a profité de la réception de 
la JS Saoura qui vient de se la JS Saoura qui vient de se 
séparer de son entraineur séparer de son entraineur 
tunisien Nassif Bayaoui, tunisien Nassif Bayaoui, 
pour enregistrer sa première pour enregistrer sa première 
victoire de la saison grâce à victoire de la saison grâce à 
une réalisation de H’mida.une réalisation de H’mida.

LiGue 1 (5e j) :

Le CSC prend les commandes, l’ESS sombre
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En Bref...MSI lance son premier SSD Spatium PCIe Gen 5 
et vise les 12 Go/s

Ce drone « silencieux » à propulsion ionique 
franchit une nouvelle étape

Le constat est sans appel pour 

Microsoft : Windows 11 est son 

système d’exploitation le plus 

sécurisé.

À la suite de la première mise 

à jour majeure de Windows 11 

sortie quelques jours plus tôt 

et le déploiement de nombreux 

correctifs de sécurité, Microsoft ne 

tarit pas d’éloges sur la fiabilité son 

nouveau système.

Une sécurité renforcée avec la 

22H2

Comme toujours, la mise à jour 

22H2 de Windows 11 apporte son 

lot de nouvelles fonctionnalités. 

En termes de sécurité, Microsoft 

y améliore son outil de protection 

intelligent Smart App Control, qui 

bloque toute application ou logiciel 

potentiellement malveillant avant 

que vous n’ayez pu l’opérer.

En plus de protéger vos données 

locales, la firme de Redmond se 

concentre également sur votre 

sécurité dans le cloud : Defender 

étend désormais son champ 

d’application à Microsoft 365 

version Famille et Personnel, ainsi 

qu’aux appareils sous Android, iOS 

et Mac.

Petit à petit, tout le monde 
se met aux SSD à la norme 
PCI Express 5.0 avec des 

débits parfois sensiblement 
différents.
Dans quelques jours, AMD 
rejoindra Intel dans sa prise en 
charge du PCIe 5.0 avec la sortie 
des Ryzen 7000 sur plateforme 
AM5. Alors qu’il s’était plutôt 
montré réservé jusqu’à présent, 
MSI sent le vent tourner et 

annonce son premier SSD à la 
nouvelle norme.
MSI pense au PCI Express Gen 
5
De son nom complet « Spatium 
M570 PCIe 5.0 NVMe M.2 
HS», le nouveau venu adopte le 
traditionnel format M.2 2280. Il 
est basé sur le contrôleur E26 
signé Phison, comme la plupart 
des modèles déjà annoncés.
En revanche, si MSI évoque 

la sortie de trois capacités 
distinctes (1 To, 2 To et 4 To), 
il ne donne pas de précision 
sur le type de flash NAND 3D 
utilisée, vraisemblablement de 
la 176 couches.
MSI souligne que le HS du 
nom de son bébé est là pour « 
heatsink ». Il est donc question 
de livrer le SSD avec un 
dissipateur, une sage précaution 
alors que les modèles PCIe Gen 
5 sont réputés calorifères.
Hélas, s’il est « fier d’annoncer 
» son nouveau SSD, MSI en 
oublie de nous communiquer un 
prix et une date de lancement. 
Gageons que l’erreur sera bien 
vite réparée.
Mais n’oublie pas la « vieille 

» génération
Parallèlement à cette annonce, 
MSI précise que l’option « 
dissipateur thermique » s’ajoute 
à son catalogue pour un modèle 
de SSD un peu moins moderne, 
le Spatium M460.

À la norme PCIe Gen 4, le 
SSD est tout de même capable 
d›atteindre des débits de 5 
Go/s en lecture séquentielle 
et encore 4,5 Go/s en écriture 
séquentielle. Largement de quoi 
faire.
Le Spatium M460 est 
disponible en quatre capacités 
distinctes depuis la version 
250 Go jusqu’au modèle 2 To 
en passant par des 500 Go et 1 
To. MSI précise qu’il propose 
un « haut niveau d’endurance 
en écriture », mais ne donne 
aucune valeur chiffrée.
Le dissipateur proposé en 
option est une précaution utile, 
en particulier pour certaines 
cartes mères qui ne disposent 
de solution de refroidissement 
que sur le premier port M.2. En 
revanche, là encore, aucune date 
de sortie ni aucun tarif n›ont été 
communiqués.

Le drone à propulsion ionique 
Silent Ventus, de la société 
Undefined Technologies, vient 
de réussir son troisième vol 
d’essai. Le constructeur a 
réussi à augmenter le temps 
de vol du prototype tout en 
réduisant le bruit généré par 
cette technologie « silencieuse 
».
La livraison par drone est 
confrontée à un obstacle de 
taille : les nuisances sonores. 
La plupart des modèles 
sont des quadricoptères qui 
génèrent beaucoup de bruit, 
ce qui pourrait rapidement 
devenir problématique dans des 
quartiers résidentiels calmes. 
C’est la raison principale pour 
laquelle la société Undefined 

Technologies travaille sur un 
drone cargo « silencieux » à 
propulsion ionique.
Le constructeur vient de publier 
une vidéo de son troisième 
vol d›essai. La technologie, 
qui est mise en avant comme 
étant silencieuse, est encore 
loin du compte. Toutefois, 
le Silent Ventus produit 
désormais un bruit inférieur à 
75 décibels, contre 90 décibels 
lors de son premier vol, et 85 
décibels lors du deuxième. À 
noter que le constructeur ne 
précise pas à quelle distance la 
mesure du niveau sonore a été 
effectuée, ce qui rend difficile 
toute comparaison avec les 
quadricoptères... Il a également 
établi un nouveau record de 

durée, avec un vol de quatre 
minutes et demie, contre deux 
minutes et demi précédemment.
Une apparence très différente 
des quadricoptères
À la place des rotors, le Silent 
Ventus est doté de grilles 
composées d›électrodes, qui 
créent des champs électriques. 
Ce procédé ionise les molécules 
de l’air, produisant une poussée 
suffisante pour faire décoller 
l›appareil. En mai dernier, 
le constructeur a présenté un 
rendu de ce à quoi devrait 
ressembler la version finale 
du drone, mais pour l›heure le 
prototype ressemble plus à un 
égouttoir à vaisselle...

Undefined Technologies 
attribue cette nouvelle 

performance à « des avancées 

dans la composition chimique 

des batteries qui peuvent 

fournir une densité énergétique 

plus élevée », sans toutefois 

donner de détails techniques. 

La firme compte bien faire 
descendre le niveau sonore de 

son prototype en dessous de 70 
décibels d’ici la fin de l’année 
prochaine avec un temps de 

vol de 15 minutes. Elle vise 

une commercialisation de son 

drone en 2024.
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Un virus proche du 
Covid-19 a été 
découvert sur des 

chauves-souris en Russie.
Deux ans après le 
début de la pandémie 
de coronavirus, des 
chercheurs de l’université 
de Washington ont 
identifié un virus similaire 
sur des chauves-souris en 
Russie. Les résultats de 
leur étude sont parus dans 
la revue PLoS Pathogens 
ce jeudi 22 septembre. 
(source 1)
Dénommé Khosta-2, il 
appartient à la même sous-
catégorie de coronavirus 
que le Covid-19 : les 
« sarbecovirus ».  Des 
centaines de sarbecovirus 
ont été identifiés ces 
dernières années, mais 
tous étaient incapables 
d’infecter l’homme.
Toutefois, dans le cas du 
Khosta-2, les scientifiques 

ont découvert que ses 
protéines de pointe 
pouvaient infecter les 
cellules humaines. 
« Notre recherche 
démontre une fois de 
plus que les sarbecovirus 
circulant dans la faune 
sauvage en dehors de 
l’Asie — même dans des 
endroits comme l’ouest 
de la Russie où le virus 
Khosta-2 a été découvert 
— constituent également 
une menace pour la 
santé mondiale et les 
campagnes de vaccination 
en cours contre le SRAS-
CoV-2 », a déclaré 
Michael Letko, virologue 
et co-auteur de l’étude, 
dans un communiqué de 
presse. (source 2)
Résistant au vaccin
Après plusieurs analyses, 
les chercheurs ont 
déterminé que le Khosta-2 
est résistant aux anticorps 

et aux vaccins contre le 
SARS-CoV-2.
D’après Michael Letko, 
il faudrait développer des 
vaccins universels, qui ne 
ciblent pas uniquement 
les variantes connues du 
coronavirus, mais qui 
protègent contre toutes 
les sous-catégories.
« À l’heure actuelle, des 
groupes tentent de mettre 
au point un vaccin qui ne 
protège pas seulement 
contre la prochaine 
variante du SRAS-2, mais 
qui nous protège aussi 
contre les sarbecovirus 
en général », explique le 
chercheur.
« Malheureusement, bon 
nombre de nos vaccins 
actuels sont conçus pour 
des virus spécifiques 
dont nous savons qu’ils 
infectent les cellules 
humaines ou pour ceux 
qui semblent présenter 

le plus grand risque de 
nous infecter. Mais cette 
liste est en constante 
évolution. Nous devons 
élargir la conception 
de ces vaccins afin de 
protéger contre tous les 
sarbecovirus. »
Heureusement, il 

semblerait que le virus 
est dépourvu de certains 
gènes pouvant provoquer 
de maladie grave. L’étude 
précise qu’il existe un 
risque de recombinaison 
de Khosta-2 avec un 
second virus comme le 
SRAS-CoV-2.

Les mouches peuvent 
déposer des agents 
pathogènes sur vos 

repas. Méfiez-vous !
Vous étiez tranquillement 
en train de manger quand 
une mouche est venue se 
poser sur votre repas. Vous 
la chassez d’une main et 
reprenez le cours de votre 
dîner. Ce n’est peut-être 
pas une bonne idée. Selon 
une étude menée par des 
chercheurs de l’Université 
du Massachusetts à 
Amherst, nous devrions 
prendre plus au sérieux ces 
mouches non piqueuses 
qui font partie de notre 
quotidien.
Ces mouches peuvent 
transmettre des maladies 
et représentent un 
danger pour la santé. «Je 
travaille sur les mouches 
synanthropes depuis que 
je suis étudiant diplômé 
dans les années 1960. Et 
les mouches synanthropes 
ont été largement 
ignorées. Les mouches 
hématophages ont pris 

le devant de la scène, 
mais nous devons prêter 
attention à celles qui 
vivent parmi nous car elles 
tirent leurs nutriments des 
personnes et des animaux 
qui libèrent des agents 
pathogènes dans leurs 
larmes, leurs excréments 
et leurs blessures», 

détaille John Stoffolano 
professeur d’entomologie 
à la Stockbridge School 
of Agriculture de l’UMass 
Amherst.
Un réservoir
En effet, au long de la 
journée, les mouches se 
régalent de nombreux 
aliments allant des 

excréments d’animaux aux 
déchets en décomposition 
en passant par des cadavres 
d’animaux. A chaque 
prise alimentaire, la 
mouche remplit son jabot 
: «La récolte est comme 
un réservoir d’essence. 
C’est un endroit pour 
stocker la nourriture avant 

qu’elle ne pénètre dans le 
tube digestif où elle sera 
transformée en énergie 
pour la mouche», explique 
John Stoffolano. Cet 
endroit devient donc un 
lieu de stockage des agents 
pathogènes producteurs 
de maladies. 
Au fur et à mesure que 
la mouche s’envole, elle 
se débarrasse de l’excès 
d’eau dans sa récolte en 
régurgitant expulsant ainsi 
des agents pathogènes… 
parfois directement sur 
votre nourriture. Les 
mouches incubent-elles 
et encouragent-elles 
la croissance d’agents 
pathogènes nocifs 
dans leurs intestins, ou 
transportent-elles des 
maladies d’un endroit 
à l’autre, s’interroge le 
Pr Stoffolano. Avant de 
conclure : «Notre santé 
dépend d’une plus grande 
attention à ces mouches 
qui vivent avec nous».

Khosta-2 :

Que sait-on de ce nouveau virus découvert en Russie ?

Une mouche a touché votre repas ?
 Ne le mangez plus
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Geste beauté par 
excellence, le 
démaquillage est l’étape 

la plus importante d’une routine. 
Voici comment se démaquiller 
comme une pro.
On ne le dira jamais assez : pour 
prétendre à une jolie peau, il 
faut bien se démaquiller ! Qu’on 
soit une adepte de la full face 
ou du make-up léger, c’est une 
étape indispensable. Elle permet 
d’éliminer maquillage, sébum, 
pollution, impuretés, cellules 
mortes et favorise ainsi une 
peau saine. Sans cela, les pores 
s’obstruent et la peau vieillit plus 
vite. Toutes les astuces pour bien 
se démaquiller. À vos cotons !

Quel est le moment parfait 
pour se démaquiller ? 

Il est impératif de se démaquiller 
tous les soirs. Mais attention 
! Si on a l’habitude d’attendre 
le dernier moment avant de se 
coucher, le mieux serait en fait 
d’enlever son maquillage à peine 
rentrer chez nous. En effet, la 
peau suit un cycle régulier et 
commence le renouvellement 
des cellules dès que la nuit 
tombe. Si les cellules sont 
trop occupées à éliminer les 

impuretés, elles ne pourront pas 
se régénérer… Ce qui veut dire 
: pas de mine éclatante au réveil. 
Le démaquillage est également 
efficace le matin pour éliminer 
le sébum produit pendant la nuit. 
En plus, cela permet de réveiller 
la peau !
Comment se démaquiller sans 

abîmer la peau ?
Avant toute chose, il faut choisir 
le démaquillant adapté à sa peau. 
Eh oui, tous les démaquillants ne 
sont pas bons pour nous car il y 
en a de toutes sortes pour tous 
les types de peau. Afin de venir 
rapidement à bout des dernières 
traces de maquillage, on peut 
être tenté de frotter encore et 
encore. Une mauvaise idée car le 
frottement du coton peut irriter 
l’épiderme. Les peaux sensibles 
et réactives préféreront utiliser 
un démaquillant qui ne nécessite 
pas de coton comme le baume ou 
l›huile. L›huile démaquillante est 
particulièrement recommandée 
car elle élimine les impuretés 
tout en respectant le film 
hydrolipidique. La douceur 
est d’autant plus de rigueur 
lorsqu’on s’attaque aux yeux. 
Pour cette zone ultra-délicate, 

on applique deux cotons imbibés 
de produit démaquillant et on 
laisse poser plusieurs secondes. 
Ensuite, pas besoin de frotter 
ni d’appuyer trop fort, il 
faut essuyer doucement vers 
l’extérieur. Même procédé sur 
les autres zones sensibles du 
visage comme la bouche.

Quel produit pour bien se 
démaquiller ? 

Eau micellaire, lait, lingettes… Il 
existe de nombreux produits sur 
le marché, avec des spécificités 
différentes. Voici comment faire 
son choix.

Huile démaquillante
L’efficacité de l’huile 
démaquillante n’est plus à 
prouver. Elle enlève parfaitement 
le maquillage, même waterproof. 
Contrairement aux idées reçues, 
elle convient à toutes les peaux, 
mais surtout aux peaux sèches.
Le démaquillant bi-phasé
On adore les formules bi-phasées 
pour leur efficacité, surtout au 
niveau des yeux. En un seul 
geste, la peau est parfaitement 
démaquillée.

La gelée démaquillante
Elle offre un démaquillage 
doux et rafraîchit le visage. La 

gelée démaquillante est plutôt 
conseillée aux peaux mixtes à 
grasses.

Le lait démaquillant 
Très adapté aux peaux sèches et 
sensibles, il démaquille tout en 
nourrissant l’épiderme. Le lait 
démaquillant enlève cependant 
moins facilement le maquillage 
tenace.

L’eau micellaire
Grâce à l’action des «micelles», 
l›eau micellaire enlève le 
maquillage et les impuretés. 

Étant à la fois démaquillante et 

nettoyante, elle se suffit à elle-
même. Il n’y a même pas besoin 

de la rincer ! Elle convient 

parfaitement pour démaquiller 

un make-up léger.

Les lingettes démaquillantes
Elles s›emportent partout et 

offrent un démaquillage rapide. 

Cependant, ce n›est pas le produit 

à préconiser pour des personnes 

qui se maquillent beaucoup.

Tout le monde en parle. Les 
beautystas ne peuvent plus s’en 
passer. Zoom sur le nettoyant 
du visage le plus coté de ces 
dernières années.
L’eau micellaire a longtemps 
été confinée dans les backstages 
des défilés. Aujourd’hui, elle 
trône dans les salles de bain 
des beauty addicts. De plus en 
plus de marques (Avène, Nuxe, 
Jonzac, Bioderma...) la comptent 
parmi leurs références. Les 
magazines et les blogs n’arrêtent 
pas d’en parler. Pourquoi autant 
d’engouement autour de ce 
produit ? Décryptage d’une 
tendance soin du visage qui a le 
vent en poupe.

Qu’est-ce que l’eau 
micellaire?

Voici ce qui se cache derrière 
ce nom un brin mystérieux. 
L’eau micellaire est une 
solution aqueuse dans laquelle 
sont suspendues des particules 
appelées micelles. Elles sont 
composées de molécules tensio-
actives, c’est-à-dire ayant 
une tête est hydrophile et une 
chaîne hydrophobe. Grâce à 
ces particules, l’eau micellaire 
attrape les salissures (maquillage, 
poussière, sebum...) qui se 
déposent à la surface de la peau. 
Cela en fait un nettoyant délicat 

pour les yeux et pour le visage.
Pourquoi utiliser de l’eau 

micellaire ?
Les atouts de l’eau micellaire? 
D’abord, «la rapidité et la 
facilité», explique Joëlle 
Nonni, responsable des ateliers 
d’éducation à la santé de la 
peau chez Avène. Pour retirer le 
maquillage, il suffit d’appliquer 
la lotion sur le visage à l’aide d’un 
coton imbibé. Normalement, 
ce type de produit ne nécessite 
pas de rinçage. Mais si vous 

avez la peau très sèche, mieux 
vaut «passer de l’eau thermale 
sur le visage pour parfaire le 
nettoyage», recommande notre 
experte. Attention aussi aux 
produits waterproof : étant très 
concentrées en eau, les lotions 
micellaires ne sont pas toujours 
efficaces avec ce type de 
maquillage...

Comment utiliser l’eau 
micellaire ?
1ère étape

Commencez par le démaquillage 

des yeux. Prenez un  coton. 
Imbibez-le d’eau micellaire, 
puis déposez-le délicatement 
sur l’œil. Effectuez une légère 
pression pour bien faire 
pénétrer le produit puis retirez 
délicatement  l’excédent de 
maquillage de l’intérieur vers 
l’extérieur de l’œil pour éviter 
les irritations. Répétez le geste 
autant de fois que nécessaire en 
changeant de coton. Ensuite, 
ouvrez l’œil pour procéder au 
démaquillage des cils du bas.

2e étape
Le démaquillage des lèvres. 
Imbibez  le coton d’eau 
micellaire puis déposez-le sur les 
lèvres pour éliminer le rouge à 
lèvres en douceur. Effectuez des 
mouvements de l’intérieur vers 
l’extérieur. Passez  maintenant 
au démaquillage du teint. Même 
opération, imbibez un coton 
d’eau micellaire et retirez le 
maquillage des joues, du front, 
du nez et du menton en effectuant 
des gestes de l’intérieur vers 
l’extérieur, sans oublier le cou. 
Votre démaquillage sera fini 
quand il n’y a aura plus aucune 
trace de maquillage sur le coton. 

3e étape
Terminez le démaquillage avec 
une brume d’eau thermale, puis 
tamponnez le visage avec un 

mouchoir en papier pour une 

peau propre, douce et veloutée 

au toucher.

Pourquoi l’eau micellaire 

est le chouchou des peaux 

sensibles ?

L’eau micellaire convient à tous 

les types de peau. Mais ce sont 

surtout les femmes à l’épiderme 

fragile qui en raffolent. Car ce 

produit est respectueux de la 

peau et permet un démaquillage 

tout en douceur. Sans compter 

que sa fraîcheur est très agréable. 

En tout cas, il y a quelques 

précautions à prendre. «Si vous 

avez la peau sensible, faites 

attention à ne pas trop frotter le 

visage», affirme Joëlle Nonni. 
«Faites comme les femmes 

asiatiques : coincez le coton 

démaquillant entre l’index 

et l’auriculaire». Cela vous 

permettra de le presser avec 

le plat des doigts et de le faire 

glisser plus délicatement sur le 

visage. Réussirez-vous à résister 

à la tendance ?

Comment bien démaquiller son visage ?

Eau micellaire  

Comment l’utiliser et sur quels types de peaux ?
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Un atelier de concertation 
regroupant artistes et 
intellectuels a été lancé, 

samedi à Alger, à l’initiative 
du ministère de la Culture et 
des Arts dans le but d’enrichir 
la mouture du projet de loi 
de l’artiste, un texte visant la 
protection des droits des artistes 
et l’amélioration de leurs 
conditions socioprofessionnelles.
Supervisé par le Conseil national 
des arts et des lettres (CNAL), 
cet atelier a connu la présence de 
nombre de cinéastes et d’hommes 
de théâtre et de lettre d’Alger et 
de Tipasa, qui ont formulé leurs 
avis au sujet du projet de loi et 
évoqué les différents problèmes 
et obstacles auxquels ils sont 
confrontés.
La définition de l’artiste, la carte 
d’artiste, la protection sociale et 
la création des syndicats, figurent 
parmi les problèmes soulevés 
par les participants à cet atelier, 

lesquels ont évoqué en outre les 
questions du financement public 
des productions artistiques, 
les salaires des artistes, la 
surveillance de l’activité des 
producteurs privés, tout en 
insistant sur l’intérêt particulier 
à accorder aux personnes aux 
besoins spécifiques.
Cet atelier a été animé par le 
président de la Commission 

nationale chargé de l’élaboration 
du projet de loi de l’artiste, 
installée en août dernier, 
Missoum Laroussi qui est 
également le directeur des lettres 
et des arts au ministère de la 
Culture, accompagné de Mecheri 
Ben Khalifa, membre du CNAL 
et du directeur de la clientèle 
à l’Office national des droits 
d’auteur et des droits voisins 

(ONDA), Ali Chaabane.
Il s’agit par l’organisation de ces 
ateliers, indique M. Laroussi, 
d»’écouter les préoccupations 
des artistes et leurs attentes par 
rapport à cette loi», relevant que 
les «conclusions de ces ateliers 
seront soumises à la Commission 
d’élaboration du projet de loi».
Mettant en avant les efforts 
colossaux consentis par l’Etat en 
la matière et l’intérêt particulier 
accordé par le Président 
Tebboune à l’artiste, M. Laroussi 
a rappelé, à cet égard, la création, 
en 2011, du CNAL.
Il citera, en outre, le décret 
exécutif promulgué en 2014 
relatif à la couverture sociale 
de l’artiste, et celui de 2021 qui 
définit le régime qualitatif des 
relations de travail relatives aux 
artistes et dramaturges et encadre 
leurs droits et devoirs. Ce sont 
«deux textes très importants 
constituant une base pour le 

lancement de l’élaboration d’un 
texte complet sur la loi relative à 
l’artiste», a-t-il affirmé.
Le ministère de la Culture et 
des Arts «a mis à la disposition 
des artistes et des intellectuels 
un questionnaire électronique 
pour leur permettre d’exprimer 
leurs avis et suggestions», a-t-
il encore rappelé, relevant que 
ces questionnaires peuvent 
être déposés au ministère de la 
Culture ou auprès des directions 
locales de la Culture.
Outre les concertations d’Alger, 
la ville de Chlef a abrité des 
concertations qui ont réuni 
des artistes des wilayas de 
Chlef et d’Aïn Defla. Des 
assises similaires ont eu lieu 
à Bouira qui ont réuni les 
artistes et les intellectuels de la 
wilaya. Ces ateliers interactifs 
se poursuivront dans divers 
wilayas, y compris les nouvelles, 
jusqu’en novembre prochain.

 Le festival national du théâtre 
comique de Médéa, évènement 
culturel très attendu par les 
amateurs du 4è art, fait son 
retour, après une éclipse de quatre 
années, dont deux ans en raison 
de la pandémie du Covid-19, a-t-
on appris auprès du commissariat 
du festival.
Cette 13e édition est dédiée à l’un 
des piliers du théâtre algérien, le 
regretté comédien Boumediène 
Sirat (1947-1995) qui a joué 
notamment dans les pièces 
«Litham», «Li Kla Ikhalles», 
«El Balaout», «El Algue», «El 
Khobza», «Hammam Rabbi», 
«Ledjouad», «Toufah» et «El 
Meïda», a précisé le commissaire 
du festival, Said Benzergua, dans 
une déclaration à l’APS.
L’édition 2022 du festival 

national du théâtre comique se 
tiendra du 7 au 11 décembre 
prochain à la maison de la culture 
«Hassan-El-Hassani», à Médéa, 
et verra la participation de sept 
troupes théâtrales qui vont tenter 
de décrocher la «grappe d’Or», la 
plus haute distinction du festival, 
a indiqué M. Benzergua.
La phase de sélection des pièces 
théâtrales qui seront projetées 
au public, s’étalera jusqu’au 
17 novembre et la liste finale 
des pièces retenues pour la 
compétition sera annoncée 
trois jours après la clôture de 
l’opération de dépôt des œuvres 
proposées à la commission de 
lecture du festival, a-t-il précisé.
Outre la «grappe d’Or», qui 
prime la représentation théâtrale 
la plus complète, les participants 

seront également en compétition 
pour décrocher l’un ou plusieurs 
des sept autres prix attribués lors 
de ce festival, qui distinguent 
les meilleurs, mise en scène, 
texte, scénographie, création 
musicale, interprétation féminine 
et Masculine.

Le festival récompense également 
par le Prix du Jury, la pièce la 
plus appréciée par ce dernier, 
Ce pris vise à encourager la 
troupe lauréate, a fait savoir le 
commissaire du festival.
La 13è édition du Festival 
national du théâtre comique 

sera également marquée par 
l’organisation, dans le cadre du 
programme hors compétition, 
de spectacles théâtrales et de 
monologues au niveau des 
résidences universitaires et des 
salles de spectacle situées dans 
certaines grandes agglomérations 
urbaines ou en plein air, a-t-il 
noté.
Des ateliers de formation et 
d’initiation aux techniques 
d’interprétation et scénographie, 
seront organisés en marge du 
festival, au profit des troupes 
théâtrales locales, en sus de 
l’organisation de rencontres sur 
l’apport du théâtre comique au 
système éducatif, et de débats 
avec des comédiens connus pour 
parler de leur expérience, a-t-il 
conclu.

Plusieurs dizaines de milliers 
de «teufeurs» accompagnent 
samedi après-midi les onze chars 
de la 24e Techno Parade qui 
retrouve le bitume parisien après 
deux ans de crise sanitaire, avec 
comme invités d’honneur deux 
DJs ukrainiennes.
Peu après 14h, le joyeux 
serpentin et ses sound systems 
ont quitté la place Denfert 
Rochereau transformé en «dance 
floor» géant, pour un parcours 
de 6,5 km devant mener jusqu’à 
Nation.

Le premier char affrété par 
l’association «Help for Ukraine» 
a donné le ton de cette Techno 
Parade 2022, avec ses drapeaux 
ukrainien et français.
Stars dans leur pays, les DJ Xenia 
et Nastya Muravyova doivent se 
relayer aux platines parmi une 
centaine d’artistes.
«C’est très important pour moi 
d’être là, d’être heureuse de 
danser, d’aimer, de ne pas être 
en guerre, de ne pas penser que 
vous allez mourir !», a confié à 
l’AFPTV Xenia, qui fut invitée 

d’honneur à l’Élysée pour la Fête 
de la musique en juin.
Pour Nastya Muravyova, «étant 
là en tant qu’artiste, on peut 
montrer ce qui se passe dans notre 
pays, comme on est courageux !»
«Nous sommes solidaires du 
peuple ukrainien pour que 
l’Ukraine reste l’Ukraine et que 
la Russie se retire», a déclaré 
sur place l’ancien ministre de la 
Culture Jack Lang qui a participé 
à la création de la Techno 
parade en 1998. A l’unisson des 
participants, essentiellement des 

moins de trente ans, il s’est réjoui 
«de se retrouver après deux ans 
de Covid pour fêter les musiques 
électroniques à nouveau dans la 
rue».
«On ressent partout dans la 
société le désir de respirer et 
de danser. C’est le temps des 
retrouvailles», a ajouté M. Lang.
Pour ces retrouvailles avec les 
«teufeurs» et le bitume parisien, 
la 24e Techno Parade a lancé 
un appel pour une meilleure 
reconnaissance des musiques 
électro.

«Les organisateurs de festivals 

techno se heurtent toujours 

à des difficultés», regrette 
Tommy Vaudecrane, président 

de Technopol qui organise 

l’événement.

The Avener, Feder et Bakermat 

ou Hallsax, parmi une centaine 

de DJs, se relaieront dans l’après-

midi aux platines des autres 

chars pour mettre en lumière 

les différents courants techno 

(House, Trance, Drum’n’Bass...).

Projet de loi de l’artiste: 

lancement d’un atelier de concertation entre artistes 
et intellectuels à Alger

la 13e édition du festival national du théâtre comique à Médéa

Paris retrouve la Techno Parade, aux couleurs de l’Ukraine
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En déchiffrant les 
hiéroglyphes, un système 
d’écriture abandonné 

depuis 1.500 ans, il leva le 
voile sur trois millénaires 
d’une civilisation égyptienne 
jusqu’alors surtout fantasmée 
en Occident: une exposition 
au Louvre-Lens retrace 
l’extraordinaire aventure 
humaine et intellectuelle de 
Champollion.
«Champollion, la voie des 
hiéroglyphes» ouvre mercredi, 
200 ans après le déchiffrement 
des hiéroglyphes par Jean-
François Champollion, véritable 
«point de bascule des sciences 
humaines» selon Hélène 
Bouillon, co-commissaire de 
l’exposition.
En replaçant ce génie des 
langues dans son contexte 
historique, le parcours, riche de 
plus de 350 œuvres, offre une 
double plongée: dans l’antiquité 
égyptienne et dans l’époque 
de Champollion, «enfant des 
Lumières» né en 1790, en pleine 
Révolution française, dans une 
famille lettrée mais modeste.
«C’est une exposition d’histoire, 
d’histoire des musées, d’histoire 
des sciences et aussi de type 
biographique», ouvrant sur «ce 
pan considérable de l’histoire 
de l’humanité» recelée par 
les hiéroglyphes, résume la 
directrice du Louvre-Lens, 
Marie Lavandier.
«L’Égypte antique est l’un des 
creusets de l’imaginaire de 
l’humanité», qui continue à faire 
rêver par «la beauté, la richesse 
des mythes et aussi l’état 
extraordinaire de conservation 
des objets», s’enthousiasme-t-
elle, heureuse que le Louvre-
Lens accueille cette «exposition 
phare» du bicentenaire.

- La pierre de Rosette en 

copies -
Pami les pièces maîtresses de 
l’exposition - dont le directeur 
des Antiquités égyptiennes du 
Louvre, Vincent Rondot, est 
commissaire général - figure le 
célèbre «scribe accroupi», qui 
scrute le monde de son regard 
vif depuis 2.500 avant JC.

Mais aussi un couvercle de 
sarcophage du IVe siècle avant 
JC recouvert d’un long texte 
en hiéroglyphes, ou un papyrus 
encore jamais exposé, où 
cohabitent une prière au dieu 
Amon-Rê, des remontrances à 
un scribe dissipé et un bon de 
livraison de cuir à un cordonnier.
En revanche, la pierre de Rosette, 
découverte lors de l’expédition 
en Egypte de Bonaparte mais 
ensuite emportée par les 
Anglais, est restée à Londres, au 
British Museum, qui consacrera 
également à partir du 13 octobre 
une exposition au déchiffrement 
des hiéroglyphes, objet à 
l’époque d’une course de vitesse 
entre scientifiques.
Une absence avec laquelle 
Champollion lui-même dut 
composer, travaillant à partir de 
copies de la célèbre pierre aux 
trois écritures (hiéroglyphes, 
démotique et grec). De telles 
copies, d’époque, sont aussi 
présentées au Louvre-Lens.
- Idées reçues -
Au coeur de l’exposition, 
l’éclairage de la démarche qui 
permit au savant, après s’être 
plongé dans l’étude du copte, 
dernier descendant de la langue 
des anciens Egyptiens, de 
déchiffrer un système d’écriture 
abandonné vers le IVe siècle 
après JC.
Champollion comprit qu’y 
cohabitaient des idéogrammes 
et des phonogrammes et fut 

«le premier à proposer une 

équivalence phonétique qui soit 

juste», résume Hélène Bouillon.

Ses découvertes «redonnèrent 

leur voix aux Egyptiens», dont 

«on avait une vision déformée 

par les sources grecques et 

romaines», insiste-t-elle.

L’historien grec Hérodote avait 

ainsi répandu l’idée que les 

Egyptiens préféraient la mort à la 

vie mais «les textes nous disent 

qu’ils détestaient la mort, qu’ils 

en avaient peur», pointe-t-elle.

Manuscrits, lettres et aussi 

vêtements, comme un manteau 

égyptien porté par Champollion 

au cours de sa tardive expédition 

le long du Nil, en 1828-1830, 

donnent à voir l’égyptologue au 

travail.

Linguiste génial, disparu 

prématurément en 1832, 

Champollion fut aussi un 

vulgarisateur soucieux de rendre 

son travail accessible au plus 

grand nombre.

Au Louvre, où le roi Charles X 

lui confia la mission de concevoir 
un musée égyptien, «pour la 

première fois, il crée des salles 

thématiques sur la religion, la vie 

quotidienne…», explique Mme 

Bouillon.

Dans cette même logique 

d’ouverture, le musée, qui 

célèbre cette année ses 10 ans, 

propose de multiples animations 

autour de l’exposition, dont un 

«Egyptobus» qui sillonnera le 

département du Pas-de-Calais.

«Champollion, la voie des 

hiéroglyphes», jusqu’au 16 

janvier.

DEUX SIÈCLES APRÈS LES HIÉROGLYPHES, DES ÉCRITURES 
RESTENT À DÉCHIFFRER
En septembre 1822, Jean-François Champollion parvenait à déchiffrer les 
hiéroglyphes, offrant au monde une voie d’accès à l’ancienne Égypte. Mais 
bien d’autres écritures n’ont toujours pas livré leur secret.
- Des écritures mystérieuses -
Même si beaucoup de spécialistes s’y sont accrochés, certaines écritures 
anciennes ne sont pas déchiffrées, comme par exemple le linéaire A. 
Principalement utilisé en Crète, entre 1850 et 1450 av J.-C., il mélange signes 
syllabiques (chaque caractère correspond à une syllabe) et idéogrammes 
(chaque symbole graphique représente un mot). La plus grande partie des 
écrits découverts sont des documents comptables mais il a également servi 
à écrire des textes votifs.
La même opacité entoure le rongorongo, l’écriture de l’île de Pâques. Elle 
consiste en une série de hiéroglyphes (des créatures, des objets, des motifs 
géométriques...) quasiment exclusivement gravés sur des tablettes en bois, 
avant les années 1860. «Cette écriture est exquise sur le plan artistique et 
totalement déconcertante», note le Britannique Andrew Robinson, auteur de 
plusieurs ouvrages sur les langues et les écritures perdues, dans le magazine 
Quebec Science.
L’écriture de la civilisation de l’Indus, qui occupait le nord-ouest du sous-
continent indien du milieu du IVe millénaire au début du IIe millénaire 
avant notre ère, reste également non déchiffrée. Elle apparaît sur environ 
deux mille sceaux mais aussi sur quelques plaques de cuivre et quelques 
objets de terre cuite, d’os et d’ivoire.
D’autres écritures restent également impénétrables, retrouvées sur de rares, 
voire uniques, objets comme quatre inscriptions du 2e millénaire trouvées 
à Byblos au Liban ou encore le disque de Phaïstos et ses 45 signes disposés 
en spirale...
- Des langues oubliées -
«Il y a des cas où déchiffrer l’écriture ne pose pas de problème - l’écriture 
est connue - mais c’est la langue qui reste le mystère», explique à l’AFP 
l’historienne Françoise Briquel-Chatonnet, directrice de recherche au 
CNRS.
Comme pour l’étrusque. Dès l’âge du Fer et jusqu’au Ier siècle avant J.-
C., les Etrusques ont régné sur un vaste territoire formé par la Toscane 
et le Lazio. Leur alphabet, un intermédiaire entre l’alphabet grec et 
l’alphabet latin, est lisible mais c’est la langue que nous ne comprenons pas 
complètement.
Même chose pour le méroïtique, l’écriture d’un royaume qui s’est 
développée le long du Nil, dans le nord de l’actuel Soudan, entre le IIIe 
siècle avant J.-C. et le IVe siècle après J.-C. C’est une écriture phonétique  
dont les textes peuvent être lus, mais pas complètement traduits.
«C’est comme si on vous donnait à lire du hongrois: vous pourriez le 
déchiffrer, mais pas en saisir le sens «, expliquait Claude Rilly, égyptologue 
et linguiste au Centre national de la recherche scientifique en France dans 
un article du magazine Quebec Science.
- Des voie d’accès perdues, à redécouvrir -
Décrypter une écriture et une langue «nous donne accès à des documents 
internes à une civilisation, à un groupe humain», explique Françoise 
Briquel-Chatonnet. «Ces textes nous permettent de connaître des individus, 
nous donnent un cadre historique, chronologique, des indications sur des 
systèmes de pensée, sur la religion...».
«L’archéologie ne donne pas du tout les mêmes indications que les textes», 
ajoute l’historienne.
Nous connaissons les Etrusques par certains textes de latin ou de grec, 
les Rapa Nui de l’île de Pâques par quelques descriptions des premiers 
conquérants, mais ces documents ne reflètent qu’une vision de l’extérieur, 
centrée sur ce qui les intéressaient eux.
Pour parvenir à déchiffrer ces témoignages du passé, il faudrait, par exemple, 
parvenir à faire un rapprochement avec des langues parlées, découvrir de 
nouveaux textes assez développés pour qu’on puisse poser des hypothèses, 
ou un écrit bilingue, comme la fameuse pierre de Rosette qui porte le même 
décret gravé en trois langues et qui a permis à Jean-François Champollion 
de déchiffrer les hiéroglyphes.

Au Louvre-Lens, comment Champollion 
«rendit leur voix» aux Egyptiens



Lundi 26 Septmbre 2022 

Magazine 23SeybouSe Times

En début de semaine, Tay-
lor Swift était de passage 
à Nashville pour se voir 

remettre la récompense de l’au-
trice-compositrice de la décen-
nie lors des Nashville Songwri-
ter Awards. Et si la pop star a 
évidemment régalé le public de 
la cérémonie avec une petite per-
formance, jouant au passage la 
version longue de son classique 
All Too Well en acoustique, elle 
en a aussi profité pour révéler les 
secrets de l’écriture de ses textes 
de chanson.
« Je n’ai jamais parlé de ça en 
public auparavant », a-t-elle 

d’abord déclaré, avant de révéler 
que son imagination était stimu-
lée par… ses stylos !
Une plume imaginaire
« Ça va faire un peu intello, mais 
j’ai établi dans mon esprit, en 
secret, des genres ou catégories 
pour les paroles que j’écris. Il 
y en a trois », a expliqué Taylor 
Swift lors de son discours trans-
crit par Variety.
« Pour être exacte, il y a les pa-
roles qui sont affectueusement 
titrées avec une plume, celles 
écrites avec un stylo-plume, et 
celles écrites avec un stylo à 
encre pailletée… J’ai établi ces 

catégories en les fondant sur les 

outils que j’utilise pour écrire et 

que j’imagine avoir dans la main 

quand je couche les paroles sur 

le papier - de manière figurative. 
Je n’ai pas vraiment de plume. 

Enfin je n’en ai plus. Je l’ai bri-
sée une fois où j’étais en colère.»

Alors voilà, désormais vous 

connaissez les secrets de l’écri-

ture de Taylor Swift. Mais pas 

sûr que rêver d’une plume 

vous suffise pour écrire d’aussi 
bonnes chansons !

Ses grands pochoirs en noir et 
blanc ornent depuis 40 ans les 
murs de Paris, Londres, Pékin 
ou New York: Paris consacre 
Jef Aérosol, l’un des pionniers 
français du street art, par une 
rétrospective célébrant la «jungle 
urbaine», sa source d’inspiration.
C’est en 1982 à Tours, où il 
venait d’être nommé professeur 
d’anglais, que Jean-François Per-
roy, son vrai nom, a réalisé son 
premier pochoir sauvage à la 
bombe aérosol.

«Je ne connaissais personne... 
J’ai balancé sur les murs ma 
carte de visite sous forme d’un 
autoportrait grimaçant et un peu 
punk tiré d’un photomaton... A 
chaque coin de rue, c’était une 
façon d’aller à la rencontre des 
gens...», raconte l’artiste à l’AFP, 
en marge de cette rétrospective à 
l’invitation de la galerie Math-
goth.
Inspirés par une multitude d’ano-
nymes, ses pochoirs consacrent 
aussi des stars de la musique, son 

autre passion: Elvis Presley, Jimy 
Hendrix ou Nina Simone.
En 2011, Paris lui offre un im-
mense mur à deux pas du Centre 
Pompidou, au pied de la Fontaine 
Stravinsky. Jef Aérosol y réalise 
l’un des plus grands pochoirs au 
monde, d’une superficie de 350 
m2.
En très gros plan, son autopor-
trait aux yeux écarquillés faisant 
«chuuuttt!», invite les passants 
à écouter «des bruits inattendus 
de la jungle urbaine comme des 
musiciens de rue ou le bruit des 
talons des demoiselles au prin-
temps...».
«Le pochoir a cette capacité de 
rendre réalistes les portraits, 
presque vivants. Mon travail le 
plus intéressant, c’est le pro-
chain. Ma ville préférée, c’est la 
prochaine. Le jour que j’attends 
avec impatience, c’est demain!», 
ajoute Jef Aérosol, 65 ans.

«Esthétique du chaos»
Pour fêter les 40 ans de son pre-
mier pochoir, la galerie Mathgoth 
propose jusqu’au 5 novembre 
une exposition hors normes sur 
deux sites «bruts de béton» pour 
illustrer le «chaos urbain».
Sonorisée par des bruits de la 

ville (crissements de pneus, 
sirènes de police...), une instal-
lation regroupe quelque 200 sil-
houettes de quidams grandeur 
nature, autant de pochoirs pla-
cardés depuis 1982 dans de nom-
breuses villes.
«C’est un exemple de la jungle 
urbaine qui m’inspire. On est 
entre le terrain vague de Broo-
klyn, des squats et les rues de Pa-
ris ou d’ailleurs...» explique Jef 
Aérosol. «Cette jungle urbaine, 
je l’aime et je la déteste. Elle m’a 
aiguillonné au début. On n’était 
pas très loin de cette époque nihi-
liste qu’ont été les années punk».
«Il y a une esthétique du chaos... 
Avec le temps qui passe, je reste 

attaché à la ville mais je ne pour-
rai plus y vivre», ajoute-t-il.
Sur un second site, le visiteur 
découvre le travail d’atelier de 
l’artiste avec de nombreuses 
œuvres sur toile passant en revue 
ses autres sujets de prédilection 
dont les enfants.
«Plus poétique que politique, le 
message de Jef Aérosol est avant 
tout humaniste. L’émotion qui 
passe par les yeux de ses person-
nages, reflète le regard que l’ar-
tiste pose sur l’époque», souligne 
Mathilde Jourdain, co-fondatrice 
de la galerie Mathgoth.
En accès gratuit, cette rétrospec-
tive est réservée chaque matin 
aux scolaires.

Prison à vie pour Ryan Gran-
tham. Le jeune acteur de 24 ans, 
reconnu coupable de meurtre 
après avoir tué sa mère en 2020, 
a été condamné à la perpétuité. 
Sa détention est assortie d’une 
période de sûreté de 14 ans, ce 
qui signifie qu’il ne pourra pas 
faire de demande de liberté 
conditionnelle avant ses 38 ans. 
Si son nom ne vous dit pas for-
cément grand-chose, le visage 
du comédien est forcément fa-
milier de ceux qui ont regardé la 
série Riverdale.
Il y incarnait un jeune homme 

qui tue Fred Andrews, le person-
nage de Luke Perry, en 2019.
Ado troublé à l’écran, il était ap-
paremment aussi perturbé dans 
la vie, puisqu’en mars 2020, 
dans la maison familiale de 
Squamish, au nord de Vancou-
ver, il s’est approché de sa mère 
et lui a tiré une balle dans la tête 
par derrière.
Regrets
Ryan Grantham est détenu et sui-
vi par une équipe de psychiatres 
depuis le meurtre, qu’il a avoué 
regretter pendant son procès. 
« Face à quelque chose d’aussi 

horrible, s’excuser semble inu-

tile. Mais de toutes les fibres de 
mon être, je suis désolé », avait-

il déclaré devant le tribunal.

D’après Deadline, le jeune 

homme aurait aussi, un temps, 

envisagé de tenter d’assassiner 

le premier ministre canadien 

Justin Trudeau, et de commettre 

des tueries de masse dans une 

université ou sur le Pont Lions 

Gate, un des points de vue ico-

niques de Vancouver.

Récompensée à Nashville, Taylor Swift détaille 
son processus d’écriture

Sous les cimaises, la «jungle urbaine» de Jef Aérosol, 
pionnier du street art

Ryan Grantham (« Riverdale ») a été condamné à la prison 
à vie pour le meurtre de sa mère
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Le 6e Recensement 
général de la population 
et de l’habitat (RGPH 

2022) a débute dimanche avec 
l’utilisation, pour la première 
fois depuis l’indépendance, 
des nouvelles technologies 
pour fournir des données et des 
indicateurs socio-économiques 
d’aide à la décision.
Le coup d’envoi de l’opération 
a été donné à la Place Aïssat-
Idir (commune de Sidi 
M’hamed) par le ministre de la 
Numérisation et des Statistiques, 
Hocine Cherhabil, et le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Brahim Merad, 
en présence du wali d’Alger, 
Rabehi Abdennour.
Ce recensement, qui s’étalera 
du 25 septembre au 9 octobre 
2022, revêt une «importance 
stratégique» dans la mesure 
où les données qu’il fournira 
refléteront fidèlement le degré 
d’application sur le terrain des 
réformes engagées par l’Etat à 
tous les niveaux au cours de ces 
dernières années, notamment 
dans le cadre de la mise en œuvre 
des engagements internationaux, 
à l’instar des Objectifs de 
développement durable (ODD) à 
l’horizon 2030.
L’organisation fonctionnelle du 
RGPH est régie par des textes 

législatifs, dont la loi numéro 
86-09 du 29 juillet 1986 relative 
au Recensement général de la 
population et de l’habitat, ainsi 
que le décret exécutif numéro 
21-465 portant l’organigramme 
général du sixième Recensement 
de la population et de l’habitat.
Voici quelques chiffres 
concernant le 6e Recensement 
général de la population et 
de l’habitat (25 septembre-9 
octobre 2022) placé sous le 
slogan «Recenser notre présent 
pour construire notre avenir»:
- Mobilisation d’un budget de 
près de cinq (5) milliards de 
dinars.
- Mobilisation de 53.000 agents 
recenseurs à travers le territoire 
national.
- Mobilisation de plus de 8.000 
agents contrôleurs.
- Mobilisation de 2.000 agents 

suppléants.
- Mobilisation de 3.000 
formateurs.
- Utilisation pour la première 
fois de 57.000 tablettes 
électroniques.
- Mobilisation de 12.000 
véhicules pour le transport des 
effectifs.
- Le Recensement est régi par 
des textes législatifs, dont la 
loi numéro 86-09 du 29 juillet 
1986 relative au Recensement 
général de la population et de 
l’habitat, ainsi que le décret 
exécutif numéro 21-465 portant 
l’organigramme général du 
sixième Recensement de la 
population et de l’habitat.
Cette opération est la sixième 
du genre en Algérie, après celles 
organisées en 1966, 1977, 1987, 
1998 et 2008, rappelle-t-on.

La Cour d’Alger a 
confirmé, dimanche, 
le jugement de 

première instance prononcé 
à l’encontre du patron 
du groupe «Ennahar», 
Mohamed Mokaddem, 
dit «Anis Rahmani», 
poursuivi dans une affaire 
de corruption, qui a été 
condamné à une peine de 10 
ans de prison ferme, assortie 
d’une amende d’un (01) 
million de DA.
L’ancien homme d’affaires, 
Mahieddine Tahkout, 
également poursuivi 
dans cette affaire pour 
«blanchiment d’argent», 
a été condamné à la peine 
prononcée en première 

instance, soit une peine de 10 
ans de prison ferme assortie 
d’une amende d’un (01) 
million de DA.
Mohamed Mokaddem est 
poursuivi notamment pour 
«mauvais usage des fonds de 
la Sarl  +El-Athir Presse+, 
infraction à la règlementation 
des changes, trafic 
d’influence pour l’obtention 
d’indus avantages et fausse 
déclaration». 
La Sarl «El-Athir Presse», 
relevant du groupe, a été 
condamnée à payer une 
amende de 12 millions de DA 
et à verser une indemnité de 
10 millions de DA au Trésor 
public.

La compagnie aérienne 
nationale, Air 
Algérie, a lancé une 

consultation internationale 
pour l’acquisition de 15 avions 
neufs.
Il s’agit, de cinq (5) aéronefs 
module 200 (A), trois (3) 
aéronefs module 200 (B), cinq 
(5) aéronefs module 300 et 
deux (2) aéronefs module 400, 
selon le document de cette 
consultation internationale 

qui s’adresse exclusivement 
aux constructeurs d’aéronefs 
exploités dans le transport 
commercial civil, disposant 
des certificats et agréments 
régissant l’activité.
Les candidats éligibles peuvent 
soumissionner pour un ou 
plusieurs lots, précise la même 
source.
Les candidats intéressés par 
l’annonce doivent adresser 
une demande pour le retrait du 

cahier des charges par courrier 
électronique à l’adresse :  
flotte2022@airalgerie.dz.
Les offres devront parvenir 
sous plis fermés à l’adresse : Air 
Algérie, Direction des Affaires 
juridiques & Assurances, 
1 Place Maurice Audin (3e 
étage), Alger, Algérie.
La date limite de réception des 
offres est fixée au 26 octobre 
2022 avant 12h00 (heure 
locale).

Des pluies parfois 
orageuses 
accompagnées 

localement de chutes de 
grêle affecteront plusieurs 
wilayas du pays, indique 
dimanche l’Office national de 
météorologie dans un Bulletin 

météorologique spécial 
(BMS).
Classé au niveau de vigilance 
«Orange», le BMS concerne 
le sud de Tlemcen, Naama, El 
Bayadh, Saida, Sidi Bel Abbes, 
Tiaret, Tissemsilt, Laghouat, 
Djelfa et Médéa, précise la 

même source, ajoutant que 
sa validité s’étalera de ce 
dimanche (12h00) jusqu’à 
lundi (03h00), avec des 
quantité de pluies estimées 
entre 20 et 40 millimètres 
(mm), pouvant atteindre ou 
dépasser localement 50 mm.

Les wilayas de M’sila, Bouira, 
Bordj Bou Arreridj, Sétif, 

Mila et Batna sont également 
concernées par les pluies ainsi 
que des rafales de vents sous 
orages et ce, de dimanche à 
18h00 jusqu’à lundi à 06h00, 
avec des quantités de pluies 
estimées entre 20 et 40 mm, 
ajoute la même source.
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